
Ahorrar en los sueldos de los con-
cejales y los cargos de confianza.
Ahorrar en las horas extraordina-
rias de los trabajadores municipa-
les. Ahorrar en agua, luz, gas, gaso-
lina… Y generar empleo. Estas son
las consignas que se ha marcado el
Ayuntamiento con la creación del
Plan de Reactivación Económica
(Plan Greco). Es lo que se conoce
entre cualquier hijo de vecino como
apretarse el cinturón y apañarse
con el mismo sueldo que el año pa-
sado: 68.000 euros brutos para un
edil y 40.000 o 48.000 para un cargo
de confianza, que de 52 han pasado
a ser 49. O también es decir no al
despilfarro (dícese de aquel gasto
excesivo o superfluo) porque el
ahorro energético no ha de ser solo
aplicable en tiempos de crisis, sino

también en los de bonanza. 
Con las medidas instauradas, a lo
largo de 2009 se prevé que las arcas
municipales ahorren más de 1,4 mi-
llones de euros solo en sueldos; a lo
que hay que sumar un ahorro de en-
tre el 10 y el 15% en suministros; to-
da vez que se hayan efectuado las
reformas necesarias en ilumina-
ción, canales de agua o renovación
de la flota municipal. De momento,
se continúa moviendo los hilos para
crear puestos de trabajo. 

Capital Getafe, páginas 13 a 20

El Consistorio ha puesto en marcha
un plan de austeridad y ahorro

¿Freno al despilfarro?

El PP se ha sumado a la querella
que contra el alcalde, Pedro Castro,
presentó David Moreno Pingarrón,
ex administrador de PSG, en el Juz-
gado de Instrucción número 1 de
Getafe por un presunto delito de
“prevaricación, cohecho y falsedad
en documento público”. En su de-
nuncia, interpuesta como acusa-
ción popular, Moreno incluyó a Sán-
chez Coy, concejal de Vivienda; al

portavoz del PSOE en el Ayunta-
miento de Madrid y ex edil de Ha-
cienda en Getafe, David Lucas; al ex
concejal de Urbanismo, Santos Váz-
quez; y a las empresas Mouro, Joma
Sport, Soto e Hijos y Proyectos As-
tron. La base de la denuncia está en
una permuta de terrenos para cons-
truir un campo de golf, a cambio de
derechos de edificación en futuros
desarrollos en Perales supuesta-

mente tasados a un precio inferior a
su valor real. Fuentes municipales
han reiterado que la “sectorización
de este barrio no se ha hecho”, y
por lo tanto, no habría base para la
acusación. Dicha sectorización “es
un paso previo” para cumplir la per-
muta; “sería entonces cuando se
materializaría la edificabilidad que
se les daría a los propietarios del
suelo”. Sara Hernández, primer te-
niente de alcalde, señala que la per-
sonificación del PP “no supone nin-
guna novedad procesal. No hay
ningún imputado”, y añade que “en
la línea que lleva el PP de judiciali-
zar la vida política, podía haber pre-
sentado él la querella y no sumarse
a la interpuesta por un presunto es-
tafador”, David Moreno, a 1.800 co-
operativistas. El juez encargado del
caso PSG pidió a Moreno una fianza
de 16 millones de euros que no pa-
gó declarándose insolvente. Al per-
sonarse contra el alcalde como acu-
sación popular, sí que depositó
40.000 para seguir adelante con la
querella. V.C.

03
7 de noviembre de 2002

opinión
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VALLAS Y MÁQUINAS EN LA CALLE OLIVO. LAS OBRAS DE ZAPATERO HAN COMENZADO.

Los vecinos ya lo habrán notado. Los trabajos financiados con el llamado Plan Zapatero (Fondo estatal de in-
versión local) se han puesto en marcha. 13 calles de las 22 previstas para reformar están levantadas; el resto es-
peran al 6 de abril. Vías cortadas, rutas de autobuses cambiadas... En Juan de la Cierva se han habilitado áre-
as de aparcamiento. Páginas 10 y 11

El Gobierno local denuncia que la oposición va de la mano
de un imputado por estafa y judicializa la vida política

Disfruta Getafe
�   Homenaje a Gamoneda
en el García Lorca

�  En la Old School sonará
“el rollo de Porretas”

�  Parealissa estrena en el
Fender una voz femenina

Páginas 23 a 27

URBANISMO

SOCIEDAD

DEPORTES

� En dos semanas se han
apuntado 3.500 personas
a la lista de demandantes
de vivienda

Página 11

� La cruz que abre las
procesiones de Semana
Santa llevará un lazo
blanco contra el aborto

Página 12

� El Getasur jugará la
fase de ascenso entre el 1
y el 3 de mayo

Página 22

El PP se suma a la querella de
David Moreno contra el alcalde

GRADA AZUL
�El Getafe visitará
Mestalla, un campo
donde no conoce
la victoria
�Sevilla: segunda
salida consecutiva
de los azulones

Política
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Las primeras
elecciones 
democráticas 
vistas 30 años
después por sus
protagonistas
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¿HABRÁ SIDO una decisión unilateral del concejal
de Cultura, José Manuel Vázquez, el anunciar el re-
traso de la celebración del Electric Weekend 09 has-
ta el mes de septiembre, así como su nueva ubica-
ción en el solar de Uralita, dada la contestación que
este medio recibió de la empresa organizadora Last
Tour International: “Pregúntale al concejal”? 

¿AFECTARÁ en próximas programaciones cultu-
rales el hecho de que en época de crisis (cuando las
administraciones ven recortado su presupuesto pa-
ra contratar producciones) aumentan los especta-
dores que acuden al teatro? ¿Se utilizará de excusa
en un futuro para invertir aún menos en cultura?

¿QUERRÍAN hacer un homenaje a la fecha que se
aproxima del Día de la República (14 de abril) los
jardineros que pusieron en la mediana de la circun-
valación de la Base Aérea flores con tonalidades ro-
jas, amarillas y moradas? ¿Chocará ver una bandera
tricolor cerca de la constitucional del recinto mili-
tar? ¿Creerá ser daltónico el personal de la base que
circule por esa vía para ir a trabajar?

Centro de Poesía 
José Hierro

En su sexto aniversario, el Centro
de Poesía José Hierro se ha acor-
dado de una de las figuras más
emblemáticas de la poesía espa-
ñola: el Premio Cervantes Antonio
Gamoneda. A él va dedicada la
fiesta que se celebrará el 2 de abril
y la antología que, titulada Madre,
recoge algunos de los versos más
representativos del escritor. 

Sube

:-)

Baja

:-(

David Castro

La imagenMisterios

Manifestaciones y protestas contra la crisis, la más numerosa, la que convocaron los
sindicatos CC OO y UGT, apoyada por PSOE e IU, el pasado 17 de marzo. Cerca de 2.000
personas, según fuentes de la Policía Municipal, secundaron una marcha que estuvo
encabezada por los secretarios generales de Madrid, Javier López (CC OO) y José
Ricardo Martínez (UGT). Por el empleo y la protección social. Contra la crisis y el abuso
empresarial fue el lema escogido para la ocasión, aunque se oyeron otros gritos: “La
crisis de Botín la quiero para mí” o “La crisis del banquero la pagamos los obreros”.

SSIINN  resolver

la viñeta de Farruqo

veces la clase política getafense parece vivir en
un lugar tan aislado del mundanal ruido como
el hospital de la montaña mágica de Thomas
Mann, y sus disquisiciones sobre la austeridad
en tiempos de crisis recuerdan a los debates,
radicalmente ajenos a la realidad cotidiana, que

mantenían Leo Naphta y Settembrini, dos de los protagonistas
de la novela del Premio Nobel alemán. Sin embargo, mientras
los encendidos debates de los personajes de ficción alcanzaban
una indudable calidad literaria y reflejaban las inquietudes y al-
gunas de las grandes líneas de pensamiento de la primera mitad
del siglo XX, las frases de los representantes locales parecen ins-
taladas en las consignas reiteradamente repetidas para que la
ciudadanía, obligada por la crisis económica a apretarse el cintu-
rón, no se escandalice con el uso (no siempre adecuado) de los
fondos públicos.
La mayoría de las medidas de austeridad anunciadas por el Go-
bierno municipal parecen positivas a simple vista, aunque no se
entiende muy bien por qué son necesarias ahora que la econo-
mía naufraga y no antes, cuando iba viento en popa a toda vela.

Por ejemplo, se han eliminado tres de los cincuenta y dos cargos
de confianza cuya utilidad era más que dudosa (uno de ellos esta-
ba ocupado por la actual concejala Rocío González y los otros
dos fueron presupuestados pero no adjudicados); las delegacio-
nes están obligadas a practicar algo tan aparentemente obvio en
cualquier tiempo y lugar como la “optimización de recursos”; los
fines de semana se apagan los aparatos de aire acondicionado y
calefacción; los funcionarios ya no cobran horas extras; a la con-
cejala del PP Blanca Rosa Alcántara se la abre un expediente por
su excesivo gasto en telefonía móvil, aunque siguen sin ponerse
limitaciones a quienes gozan de este servicio que paga el Ayunta-
miento, etc.
No parece mucho pedir que los concejales que cobran alrededor
de 68.000 euros anuales, los 49 cargos de confianza (entre 40.000
y 48.000 euros cada uno) y los funcionarios que han visto cómo
su sueldo crecía un dos por ciento pese a la crisis, se esfuercen
por ofrecer no solo un servicio público de calidad, sino que tam-
bién esté reñido con el despilfarro. La responsabilidad de unos y
otros es diferente, pero todos están obligados a responder con
sus actos del destino que se da al dinero de los ciudadanos.
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El Centro de Transportes de Getafe
(responsabilidad de GISA, a cuyo
frente está el edil David Castro)
continúa sin abrir sus puertas. Aca-
bado en 2007, en verano de 2008 se
sacó a concurso la adjudicación,
que se anunció que sería efectiva
en octubre del mismo año. A co-
mienzos de abril de 2009, estas de-
pendencias continúan sin tener
gestor.

¿Austeridad en el Ayuntamiento?

A



03
2 de abril de 2009

publicidad



04
2 de abril de 2009

política

Los recuerdos de los concejales que en 1979 compartieron representación en el Ayuntamiento

Era 3 de abril de 1979. Mar-
tes. Getafe se enfrentaba a
las primeras elecciones mu-

nicipales democráticas. Ilusión, par-
ticipación, compromiso… son las
palabras que repiten los que fueran
concejales en aquella legislatura.
Cuatro partidos obtuvieron repre-
sentación: el PSOE consiguió diez
concejales, los mismos que el PC.
“Había un acuerdo nacional de que
se iba a respetar al partido que ob-
tuviese más votos”, explica el socia-
lista Jesús Neira. Y la cosa estaba
ajustada. “Ganamos por un coche:
el Seat 127”. Ese número marcó la
diferencia de votos que les separa-
ron. José Luis Núñez iba a ser el al-
calde, al menos así lo reflejaba la
sensación general de que el PC po-
día ser mayoría. “Tal como iban las
mesas estábamos convencidos de
que ganábamos”. La diferencia era
mínima. “Hubo gente que estaba se-
gura de haberme votado, pero que
cogió la papeleta de Unificación Co-
munista de España”. Algunos querí-
an regresar a cambiar su sufragio.
No pudo ser y Jesús Prieto, del
PSOE, fue elegido alcalde. 
También tuvo que ver en este resul-
tado la ORT (Organización Revolu-
cionaria de Trabajadores). “Recuer-
do el disgusto que se llevo el PC,
que tenía expectativas de gober-
nar”, rememora con una sonrisa to-
davía hoy Javier Angulo. Fueron
ellos los que ensombrecieron la no-
che a los comunistas. “Los electo-
res de ORT eran próximos al PC, y
por eso su posición de agresividad
durante toda la campaña contra no-
sotros”. Situado a la izquierda de la
izquierda, este partido contó con el
apoyo “no solo de gente radical, si-
no de aquellos que no estaban asi-
milados a los grandes partidos”.
Consiguieron dos concejales. “No
fue una sorpresa, porque teníamos
la seguridad de que íbamos a sacar
alguno. Fue un jarro de agua fría te-
ner que estar en la oposición”. 
Frente al gobierno de PSOE y PC
estaba UCD (Unión de Centro De-
mocrático). Sebastián Carro iba en
sus listas. “Venía del anterior Ayun-
tamiento, pero había sido concejal
del tercio familiar, aquellos que ele-
gía el pueblo”, recalca el ex político.
Consiguió cinco representantes. 

Un día emocionante
“Ese día fue emocionante”, recuer-
da Neira. “Era la segunda o la terce-
ra vez que votábamos”. Antes se ha-
bía tenido la experiencia de las
legislativas y de las generales, pero
en esta ocasión era diferente: se vo-
taba al vecino. “La semana anterior
habíamos estado en barrios y en
mercados”. Era el acercamiento a la
gente, el contacto directo. Acababa
de terminar una campaña electoral
vibrante. “Hasta el último día había-
mos estado pegando carteles”. El
lugar de encuentro entre los dos
principales partidos fue la valla si-
tuada donde ahora está la Universi-
dad. “Comenzamos pegando unos

por la izquierda y otros por la dere-
cha”. Pero llegaron al centro y…
¿quién ponía el último? Casi salta-
ban chispas, pero se llegó a una so-
lución democrática: “Uno lo pusi-
mos encima y otro debajo”.
Solucionado el problema. Incluso
las iglesias se convirtieron en luga-
res de reunión: “En Fátima, con Pe-
dro Cid, o en Juan de la Cierva”. Pla-
zas como la de Las Margaritas o del
Severo Ochoa eran también escena-
rios, así como fábricas: “El tema sin-
dical era muy importante, y visita-
mos Ericsson, CASA, Uralita…”. 
Javier Angulo se levantó pronto
aquel 3 de abril. “Acostumbro a vo-
tar entre los diez o doce primeros”.
Luego, se fue de ruta por los cole-
gios electorales, gastando la última
baza para arañar algún voto, y vigi-
lar que todo funcionara. Y es que
había sido una campaña diferente.
En el Partido Comunista hasta or-
ganizaron grupos de teatro “con
sketchs y canciones”, recuerda Nú-
ñez. “Eran mítines vehementes, pe-
ro al mismo tiempo llenos de diálo-
go”. La propaganda se repartía
llamando a las puertas. “Una señora
decía: ¡Yo no voto a los comunis-
tas!”. Pero vio la foto del candidato
y resulta que le conocía, que le ha-
bía llevado algún caso como aboga-
do laboralista. Cambió su voto. 
El ambiente era de izquierdas. Así
lo recuerda Carro, aunque también
afirma que “por la calle me saluda-
ban. Me acercaba a la ciudadanía:
estaba acostumbrado a la calle y no
me sentía fuera de lugar”. La hora
del recuento la pasó en “el local que
teníamos en la calle Madrid, con
tranquilidad, porque habíamos vis-
to la afluencia de gente. Creíamos
que el PC iba a arrasar. Pero luego,
mira, empató con el PSOE”. 

Comienza la legislatura
Después comenzaría la legislatura.
Con muchas prioridades a las que
enfrentarse. “Educación, infraes-
tructuras, sanidad… había un gran
déficit. Presionamos para conseguir
centros cívicos, la universidad, el
hospital… y se lograron hitos como
el Sector III, que se inició y se con-
solidó en aquella primera legislatu-
ra”, recuerda Angulo. La oposición
fue rigurosa, sobre todo por parte
de UCD y de Sebastián Carro, que
no fue portavoz “hasta mediada la
legislatura. Fui duro y tuve grandes
confrontaciones con Jesús Prieto”.
Recuerda un Pleno en el que se te-
nían que aprobar los presupuestos.
“Introduje cientos de enmiendas”.
¿El objetivo? “Que el debate se alar-
gara hasta más allá de las doce de
la noche, con lo que no se podría
aprobar en tiempo”. Prieto se dio
cuenta de la jugada. “Él me llamó fi-
libustero y yo le dije que un filibus-
tero era un pirata, por lo tanto un la-
drón, y que más ladrón sería él.
Amenazó con expulsarme”. Pero
los presupuestos se aprobaron y la
sangre no llegó al río. 

Raquel González

Hubo un tiempo en el que las campañas se hacían puerta a puerta, con

mítines en iglesias, con obras de teatro, sin apenas medios… Eran las

primeras elecciones democráticas en los municipios. Todo era nuevo,

todos inexpertos, acaso con la experiencia que da el haber estado en la

calle peleando por los derechos que en ese momento se concretaban.

Han pasado treinta años desde entonces. Pero los que fueron

concejales en aquella época aún recuerdan las sensaciones, los pocos

medios disponibles, la emoción de aquella jornada…

Tres décadas de democracia local

“La palabra era cambio.
Cambiar Getafe para vi-
vir mejor”. Así recuerda

Jesús Prieto su llegada a la alcaldía
de Getafe allá por el año 1979. “Vo-
luntarismo, ideales, fuerza”. No ha-
bía tantos medios como en la ac-
tualidad, ni la misma experiencia.
“Pero teníamos una ventaja: la par-
ticipación de la ciudad, que tenía
un deseo enorme de aportar co-
sas”. Por las calles, las octavillas. Y
un periódico: Getafe Socialista,
creado como medio de promoción
de la candidatura del PSOE. Míti-
nes “en colegios, en locales, en pla-
zas”. Esos eran sus escenarios. Y
allí un mensaje que transmitir: “Tu
voto cuenta. Estamos en democra-
cia”. Y muchos problemas que re-
solver. El primero la educación
(“había un enorme problema de es-
colarización”), pero también la cul-
tura, el urbanismo (“en Las Marga-
ritas existían zonas sin asfaltar”),
la sanidad…
Aquel martes, 3 de abril, “la parti-
cipación fue extraordinaria”. No

importaba que fuera un día labora-
ble. A primera hora de la mañana
ya estaba Jesús Prieto depositan-
do su voto, y después “había que
controlar que todo estuviese pre-
parado para el recuento, que era
menos eficiente que el de hoy en
día”. Pedro Castro, que luego su-
cedió a Jesús Prieto en la alcaldía,
era uno de los responsables de las
actas de votación. “Me dijeron que
no me separara de los sobres por
nada del mundo”. Y allí se fue él,
con ellos bajo el brazo, subido en
un 131 ranchera, “las antiguas le-
cheras de la policía. Ahí detrás íba-
mos todos, apretados porque no
cabíamos, pero yo sin separarme
del recuento”. Solo 127 votos de
separación. “El Bercial marcó la
diferencia. Hasta entonces íbamos
igualados”. El recuento fue “ex-
haustivo. Estuvimos hasta las dos
de la mañana recontando los vo-
tos. Y al final coincidimos todos en
la sede del PSOE, que estaba ubi-
cada en el número 4 de la calle
Moraleja. Ni yeso tenía el local, tan

precaria era la situación”. 
La toma de posesión se dejó para
el 19 de abril. Mediodía en la plaza
entonces llamada de Francisco
Franco. “No había dormido en to-
da la noche, negociando las dele-
gaciones que iba a haber y cómo
se iban a repartir”, cuenta Prieto.
Apenas tuvo tiempo “de ir a casa y
darme una ducha” para ir al acto
oficial en el que se le iba a nom-
brar como primer alcalde demo-
crático del municipio. “La nego-
ciación fue fortísima”, apostilla
Castro. “Había unas expectativas
muy grandes puestas en nosotros
y yo estaba un poco asustado, por-
que no había experiencia munici-
pal previa”, asegura el entonces al-
calde. Pero siempre se sintió
arropado por los ciudadanos. En
aquel primer Pleno se tomó una
decisión de relevancia: modificar
el nombre de la plaza principal del
pueblo. “Se rompió la placa que
había: era la escenificación del
cambio”. Había nacido la plaza de
la Constitución.

Jesús Prieto, primer alcalde democrático, nada más ocupar su despacho en el Ayuntamiento (1979).

De alcalde a alcalde

Era el acercamiento a la gente, el contacto directo.
Acababa de terminar una campaña electoral vibrante.
“Hasta el último día habíamos estado pegando carteles”

“Me llamó filibustero y yo le dije que un filibustero era
un pirata, por lo tanto un ladrón, y que más ladrón
sería él. Amenazó con expulsarme”
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Gregorio Gordo, nuevo coordinador general de IU-Madrid

La cita: en el grupo municipal de

IU. Ahí está Gregorio Gordo,

Goyo para los amigos, con su pin

de CC OO. Es el nuevo coordina-

dor general de IU en la Comuni-

dad. Ya lo fue en Getafe en el

ámbito local, donde estuvo co-

mo concejal desde 1991 hasta

2003. En 2002 el político estuvo

a punto de ganarse el puesto

que hoy ha conseguido con el

93% de apoyo (107 votos a favor

y 7 abstenciones) y al grito de

“¡torero, torero!”. Su nombre ha

salido de la VIII Asamblea Re-

gional. Goyo nació en Madrid

hace 50 años y es vecino de la

ciudad desde los 11. 

Nuevo coordinador de IU-Ma-

drid, y el que más apoyos ha re-

cibido en la historia de la orga-

nización. ¿Cómo te sientes con

el nuevo cargo?

“No con el nuevo cargo, sino con la
nueva situación. Muy satisfecho. Lo
que ha hecho la asamblea regional
ha sido dar un salto cualitativo en
algo sobre lo que ya hemos ido tra-
bajando en IU de Madrid desde ha-
ce bastante tiempo. Es verdad que
en la anterior asamblea regional hu-
bo tres candidaturas, pero no es
menos cierto que la dirección regio-
nal que se constituyó entonces fue
aprobada por la unanimidad de la
presidencia y estaba integrada por
todas las sensibilidades de IU. Es un
salto cualitativo importante que
también tiene mucho que ver con el
que ya dimos en la asamblea fede-
ral en la que elegimos a Cayo Lara
como coordinador general”. 

Las prioridades de IU
Saliste de la asamblea mencio-

nando ese salto, ¿cómo sale en-

tonces realmente IU y con qué

objetivos? ¿Reforzada?

“Efectivamente. Salimos, yo creo
además, como dice el eslogan de la
asamblea, más fuertes y más útiles.
Pero no desde un punto de vista en-
dogámico, sino para los trabajado-
res y trabajadoras madrileños ante
una situación de crisis, en la que las
medidas del Gobierno de la nación
no son las más acertadas y las que
son más acertadas son insuficien-
tes. Y salimos más fuertes para aca-
bar con el anacronismo que signifi-
ca Esperanza Aguirre en la
Comunidad y esas políticas que han
venido aumentando la situación de
deterioro social y económico que se
vive en el resto de España. Esos son
los objetivos fundamentales. El tra-
bajo continuo con los sindicatos de
clase, situarnos en la propuesta eco-
nómica, en la movilización… en las
cosas que preocupan a los vecinos
cada día cuando se levantan. Estoy
seguro de que nuestros debates in-
ternos son muy apasionantes para
nosotros mismos, pero no es lo que
más preocupa a los ciudadanos”. 

La palabra crisis es la que más

has repetido desde que eres el

nuevo coordinador, ¿cuáles son

las propuestas concretas de IU

ante esta situación económica?

“Yo creo que hay una primera y fun-
damental, que es el cambio de mo-
delo productivo y económico. El
cambio de modelo productivo es al-
go sobre lo que el PP y el PSOE vie-
nen teniendo históricamente mu-
chos puntos de intersección porque
ninguno de ellos se ha cuestionado
un modelo de crecimiento econó-
mico basado única y exclusivamen-
te en la construcción, en los servi-
cios, en lo que se denomina la
economía de casino. Y se trata de
apostar más por la industria, la in-
versión, la investigación, el desarro-
llo, de no mirar para otro. Se trata
de un empleo donde haya una alta
inversión en tecnología. Hay que
pensar de otra manera; no puede
ser que se piense que la única forma
de resolver la crisis es situando co-
mo víctimas a los trabajadores”. 
Aparte de la crisis, ¿qué otras

prioridades tiene ahora IU?

“Estoy convencido de que es la
prioridad que más interesa a los ciu-
dadanos. En el ámbito interno ya
hemos discutido lo que teníamos
que discutir, más allá de que cada
uno manifieste sus opiniones den-
tro de IU. Esa cohesión que hemos
alcanzado en la asamblea nos debe
poner en los problemas de la gente.

No podemos vivir en una burbuja”. 
Y sobre esas diferencias inter-

nas conocidas, ¿cómo vas a tra-

bajar tú con ellas?

“No soy yo solo. Con esas diferen-
cias venimos trabajando desde ha-
ce mucho. Antes de esta asamblea
regional, cuando se han estado pro-
duciendo las asambleas en las dife-
rentes localidades y distritos de la
Comunidad, el clima ha sido tre-
mendamente positivo y la mayoría
de los afiliados lo único que tienen
en su cabeza es situar a IU en las
preocupaciones de la sociedad. So-
bre los problemas internos, que no
son tales, hemos buscado los deno-
minadores comunes, que son tre-
mendamente abundantes, y nos he-
mos dado cuenta de que las
diferencias internas son bastantes
menos de las que creíamos”. 
Has hablado de algunos reto-

ques en la organización, como la

creación de una presidencia

dentro del grupo parlamentario,

¿qué otros cambios se van a pro-

ducir en esta nueva etapa de IU?

“Eso lo tenemos que ver ahora. Las
cosas que han funcionado bien en
esta legislatura lo único que requie-
ren son los reajustes necesarios de-
rivados de la voluntad de los afilia-
dos. En cualquier caso lo que se
buscará es mejorar la actividad del
grupo y estar en la sociedad”. 
Ya ha salido en la conversación

el nombre de Esperanza Agui-

rre, y ha estado presente en tu

discurso de los últimos días.

“Creo que su Gobierno está absolu-
tamente paralizado por los proble-
mas internos del PP, los casos de es-
pionaje, de corrupción… Creo que
se sienten muy acosados por sus
propios problemas internos y a la
vez paralizados en su acción de Go-
bierno. Esperanza Aguirre ha que-
dado totalmente deslegitimada, ella
y su Gobierno, para seguir gestio-
nando la vida de los madrileños. Y
sus políticas les ha llevado a dete-
riorar más si cabe la situación eco-
nómica y social. Las privatizaciones
que ha venido realizando en educa-
ción y sanidad solo han tenido un
objetivo: que los amigos del entor-
no del PP tengan la posibilidad de
enriquecerse”. 

La escuela de Getafe
A la misma altura, en otro bando

tienes también a Tomás Gómez,

secretario general del partido

socialista madrileño (PSM). 

“Desde que Tomás Gómez asumió
ese cargo, independientemente de
que en IU no tenemos más noticias
de él que las que aparecen en los pe-
riódicos, tenemos dificultades para
entender cómo ha abordado algu-
nos problemas que se han manifes-
tado en la Comunidad, como el ca-
so de Caja Madrid. Gómez llegó a
un pacto con Esperanza Aguirre,
que afortunadamente ha sido hasta

desautorizado por el presidente del
Gobierno, recurriendo la ley de Ca-
ja Madrid que pretendía impulsar
Aguirre, incluso anunciando su con-
sejero de Hacienda que su objetivo
último era la privatización de la en-
tidad. Es difícil entender esa posi-
ción. Tampoco hemos entendido
cómo en los presupuestos de la Co-
munidad, que santifican las privati-
zaciones en educación, sanidad, el
Canal de Isabel II, el grupo socialis-
ta se ha abstenido. En cualquier ca-
so son legítimas decisiones”. 
¿Se va a apoyar IU en Tomás Gó-

mez quizá para retirar a Aguirre

de la Comunidad?

“IU se va a apoyar fundamental-
mente en su organización, en sus
afiliados, en su trabajo conjunto
con los sindicatos de clase, y lógica-
mente nuestra voluntad de trabajo
en la izquierda no excluye al PSOE.
Todo lo que sea para desalojar a Es-
peranza Aguirre del Gobierno re-
gional lo haremos. Lo que no impli-
ca cualquier otra cuestión. IU es
una fuerza autónoma, con perfil
propio, y dispuesta al diálogo con la
izquierda. Pero hasta el momento
los avisos del PSOE no encajan mu-
cho con las posiciones de IU”.
¿Qué puede hacer Goyo por Ge-

tafe desde esta nueva situación?

“Me imagino que la presencia de al-
guien de esta localidad en un grupo
parlamentario o en una dirección
de una fuerza política con la impor-
tancia que tiene IU siempre ayuda.
Ya en la Asamblea de Madrid hemos
llevado diferentes iniciativas, como
la situación que generó Beteta con
EADS CASA. El grupo parlamenta-
rio, no yo personalmente, ha consi-
derado que ha habido cuestiones en
las que ha intentado ayudar a mejo-
rar las condiciones de vida de Geta-
fe, como del resto de la Comunidad,
pero no voy a negar que efectiva-
mente, ser vecino de Getafe te hace
tener una especial atención”. 
Como concejal en Getafe, guar-

das no pocos recuerdos…

“Ahí también hay una parte de sa-
tisfacción personal por haber parti-
cipado en la oposición. En Getafe
he pasado por las dos cosas. Go-
bierno y oposición. Con el acuerdo
de Gobierno de 1997 de PSOE e IU
hubo importantes iniciativas como
la municipalización del servicio de
limpieza. La EMSV fue otro elemen-
to, el enterramiento de la línea del
tren… Fue un periodo apasionante
y Getafe notó cambios importantes
en función de la presencia de IU”. 
Ha sido tu escuela…

“Seguramente. Yo siempre he dicho
que es muy bueno que los cargos
públicos que van al parlamento na-
cional o autonómico pasen por los
ayuntamientos, porque es cuando
comprueban los efectos de la políti-
ca de una manera más inmediata”. 

Susana Zorraquino

Se le ve por la calle. Es uno más. Fue coordinador de IU en la localidad

y concejal hasta 2003 y hoy es, aparte de diputado autonómico,

el nuevo coordinador general de IU en la Comunidad de Madrid.

Así lo quiso la VIII Asamblea Regional con el 93% de los votos a favor.

Gregorio Goyo ha sido el candidato que más apoyos ha recabado

en la historia de la organización. Se siente con la nueva situación

“muy satisfecho” porque “hemos salido más fuertes y más útiles”

y con el deseo de desalojar a Esperanza Aguirre del Gobierno regional. 

“Esperanza Aguirre ha quedado
totalmente deslegitimada”

“Estoy seguro de que nuestros debates internos
son muy apasionantes para nosotros mismos,
pero no es lo que más les preocupa a los ciudadanos”
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Trece calles ya están levantadas y el 6 de abril se inician el resto de trabajos hasta los 22

Ya están levantadas más de la
mitad de las calles previstas
para remodelar con el Fon-

do estatal de inversión local, o Plan
Zapatero. 13 puntos de los 22 pensa-
dos. Se había dado una fecha para
que todas comenzaran a la vez: 1 de
abril. Pero algunas se adelantaron.
“Lo único que dice el Real Decreto
es que tenían que comenzar antes
del 13”, informa la concejala de
Obras, Cristina González. Así, las
primeras en encontrarse con las má-
quinas fueron la plaza de Jiménez
Díaz y la calle Olivo el 23 de marzo.
Les siguió Eugenio Serrano al día si-
guiente. Vino después una tanda del
día 30 y otra del 1 de abril. Solo que-
da una última fecha, el próximo 6, y
las 22 reformas (bordillos, asfaltado,
alumbrado, acerado, mobiliario ur-
bano, supresión de barreras arqui-
tectónicas… según los puntos) esta-
rán en marcha. Estas últimas
intervenciones en iniciarse son los
polideportivos Rosalía de Castro y
Giner de los Ríos, las calles Badajoz,
Cáceres, Castellón, Extremadura,
Mérida y Perate, y el interbloque de
Garza con Alondra. En todos los ca-
sos se han reducido los plazos de
ejecución (los más largos son 6 me-
ses y 3 semanas) y se ha ampliado el

número de empleos. Trabajarán pa-
ra renovar la ciudad 545 personas,
145 más de las previstas inicialmen-
te. Los vecinos encontrarán calles
cortadas, el dilema de dónde dejar
el coche y las rutas de autobuses
cambiadas. Para informar, el Ayun-
tamiento ha creado un blog: callea-
calle.getafe.es, donde están colga-
dos los proyectos y los ciudadanos
pueden anotar sugerencias o hacer
preguntas. Además, “cualquier veci-
no puede ponerse en contacto con
nosotros”, y “nos van a ver a los con-
cejales en las obras, porque creemos
que tenemos que estar”. Periódica-
mente, también, se van a convocar
reuniones por los barrios.
En el discurso de González no deja
de estar la palabra “perdón” a los
vecinos, por las molestias. Porque,
además, a las obras financiadas
por el Estado pronto se unirán las
de la Comunidad, con el Plan Pris-
ma, y las de presupuestos munici-
pales y participativos del Ayunta-
miento. ¿Cómo se organiza todo
este mogollón? Se mantienen reu-
niones periódicas entre las distin-
tas Concejalías, porque “influye a
muchos departamentos”: Tráfico,
Movilidad, Obras, Presidencia. 

Susana Zorraquino

Asfaltado, alumbrado, supresión de barreras arquitectónicas...

Veintidós puntos de la ciudad serán remodelados con el Fondo estatal

de inversión local, o Plan Zapatero. Trece calles ya están levantadas y

el 6 de abril  se inician los trabajos en el resto. Se han reducido los

plazos de ejecución previstos inicialmente y se han ampliado puestos

de trabajo. El Ayuntamiento ha habilitado zonas de aparcamiento.

Las obras de Zapatero están en marcha

Las obras de la plaza de Jiménez Díaz, en Las Margaritas, han sido de las primeras en arrancar.

OBRA EMPRESA ADJUDICATARIA PLAZO DE EJECUCIÓN EMPLEADOS

JUAN DE LA CIERVA

Calle Valencia Conservación y Sistemas 6 meses y 3 semanas 50
Calle Mérida Construcciones y Promociones García 5 meses y 3 semanas 27
Calle Cáceres Construcciones y Promociones García 5 meses y 3 semanas 27
Calle Castellón Construcciones y Promociones García 5 meses y 3 semanas 27
Calle Badajoz Acciona 6 meses y 3 semanas 30
Calle Extremadura Acciona 6 meses y 3 semanas 45
Mediana de la avenida de España Construcciones Racosa 3 meses y 20 días 10
Calle Hospitalet de Llobregat Construcciones Racosa 3 meses y 20 días 10

SAN ISIDRO

Calle Olivo Cospusa 2 meses y 20 días 10
Calle Perate Construcciones Racosa 5 meses y 1 semana 10
Travesía de Carabanchel Cospusa 2 meses y 20 días 8
Calle Pinto Unión Vialco Construcciones 4 meses y 1 semana 15
Calle Toledo UTE Acciona Infraestructuras y Acciona Medioambiente 6 meses y 3 semanas 43
Parque de San Isidro UTE Acciona Medioambiente y Soto Jardín 6 meses y 3 semanas 29

LA ALHÓNDIGA

Interbloque calle Garza y Alondra Asfalto Vicálvaro 2 meses 6
Polideportivo Giner de los Ríos Cospusa 6 meses y 3 semanas 17
Calle Leganés Acciona Aguas y Acciona Mantenimiento Infraestructuras 6 meses y 3 semanas 38
Calle Eugenio Serrano Construcciones Racosa 4 meses y 1 semana 20

LAS MARGARITAS

Plaza Jiménez Díaz Cospusa 5 meses y 1 semana 20

PERALES DEL RÍO

Calle Groenlandia Cospusa 5 meses y 3 semanas 20
Calle Chico Mendes Cospusa 6 meses y 3 semanas 48

SECTOR III

Polideportivo Rosalía de Castro Flodi 6 meses y 3 semanas 30

Más empleos y menos tiempo de ejecución
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El Consistorio está estudian-
do convertir en propiedad
algunas de las plazas de

aparcamiento que se encuentran en
construcción en distintos puntos de
la localidad. De este modo, se pasa-
ría de la fórmula de la concesión a la
propiedad, que sería “más atractiva”
para los vecinos y así se daría salida
a las plazas que aún quedan por ven-
der. “Tenemos el 50 por ciento de las
plazas cubiertas y creemos que con
esta iniciativa se pueden completar”,
indica el concejal de Urbanismo, Jo-
sé Manuel Vázquez. 

La primera tarea sería terminar con
la construcción de los subterráneos
—en los meses de junio o julio, si se
cumplen las previsiones, se podrían
dar por finalizadas las obras de las
instalaciones de la calle Jilguero,
Plus Ultra, Alicante y Leganés— y
luego se procedería a hacer la con-
versión. “Hay que hacer una valora-
ción porque al pasar a ser en propie-
dad otorgamos parte del patrimonio
del subsuelo que hay que pagar”. Es-
ta cuantía rozaría los 3.000 euros. 
Por otra parte, el Ayuntamiento in-
demnizará con 244.218 euros a la

empresa Valdemorillo Sociedad Co-
operativa Madrileña que no pudo
construir un aparcamiento subterrá-
neo en la calle Valdemorillo —des-
pués de ser adjudicatarios de las
obras— por la fuerte presión veci-
nal, que se negaba a tal obra por te-
mor que sufriesen los cimientos de
sus cercanas viviendas. 
“No hubiésemos pasado por enci-
ma de los vecinos”, alega el ante-
riormente citado José Manuel Váz-
quez, que argumenta que con esta
indemnización “el asunto se queda
zanjado”. V.C.

La Casa de Andalucía, situada
en la avenida de las Ciuda-
des, está en obras. En el edi-

ficio, con 20 años de antigüedad
(“se inauguró en el 89”, puntualiza
el presidente, Luis Grisolía) se han
iniciado los trabajos de reforma y
ampliación. “Se nos había quedado
pequeña por la cantidad de activi-
dades que programamos” y además
tenían problemas en un lateral por
la construcción anexa pertenecien-
te a la Comunidad que está cerrada.
La casa tendrá, “a ver si puede ser
antes de que finalice el año”, unos
200 metros cuadrados más, que se
le van dar, entre otros habitáculos,
al salón y a la cafetería. 
La asociación regional lleva años
queriendo poner en marcha este
proyecto. “Hemos cubierto una eta-
pa y ahora comienza una nueva”.
Están “ilusionados”. Actividades co-
mo el teatro, conferencias o talleres

se suspenden de momento. El res-
to de servicios, como la cafetería y
las cenas de convivencia, se conti-
núan ofreciendo en una carpa pro-

visional. A los socios “y a los veci-
nos en general”, dice Luis Grisolía:
“Pedir comprensión y disculpas por
las molestias”. S.Z.

La segunda lista de deman-
dantes de vivienda está su-
perando las previsiones y en

las dos primeras semanas desde su
apertura ha registrado más de
3.500 solicitudes, en una propor-
ción muy alta, procedentes de fue-
ra de Getafe. El objetivo es cubrir
las 4.000 vacantes de vivienda pro-
tegida que aún restan por adjudicar
en los desarrollos de Los Molinos y
Buenavista. A esta lista, que se
abrió el 16 de marzo y se cerrará el
16 de mayo, pueden apuntarse los

mayores de edad cuyos ingresos no
superen los límites establecidos y
que no dispongan de una vivienda
protegida en todo el territorio na-
cional o de renta libre en la Comu-
nidad de Madrid. Tras la finaliza-
ción del plazo, se realizará un
sorteo para determinar el orden fi-
nal de la lista. La inscripción podrá
realizarse tanto en el registro del
Ayuntamiento como en los centros
cívicos de La Alhóndiga, Cerro
Buenavista, Getafe Norte, El Ber-
cial y Perales del Río. R.G.

Fuentes de la Jefatura Supe-
rior de Policía han confirma-
do, al cierre de esta edición,

que continúan las investigaciones
sobre los incendios intencionados
de contenedores de basura que tu-
vieron lugar en la madrugada del 26
de marzo y que ocasionaron daños
materiales en vehículos y cristaleras
de edificios cercanos.
Fueron un total de ocho vehículos
los que salieron ardiendo. Uno en la
calle Álvaro de Bazán esquina con
Serranillos, dos en Núñez de Balboa,
tres en Pizarro y dos en Velarde. Las
llamas, “de varios metros de altura”,
según la Jefatura, afectaron a un ve-
hículo y las fachadas de los inmue-
bles cercanos en Serranillos. Fue en
torno a las dos de la madrugada
cuando se dio la llamada de alerta y
acudieron varias dotaciones de la Po-
licía Nacional y la Local, así como los
bomberos y una ambulancia de la
Cruz Roja; sin embargo, los vecinos,
que tuvieron que bajar de sus casas,

no precisaron asistencia médica.
Minutos después, los incendios se
repetían en la calle Núñez de Balboa,
con dos contenedores en llamas,
otros dos en la calle Velarde y calle
Pizarro, donde ardieron un contene-
dor y dos vehículos. Además, en esta
última vía sufrieron daños las crista-
leras de los establecimientos cerca-
nos a las llamas. Una vecina de la ca-
lle relata que “sobre las tres y media
de la madrugada los contenedores
ardían muchísimo” y provocaron nu-
merosos daños. Los mayores des-
trozos se dieron en los cristales de
una ETT de la calle y de una tienda
de moda china: “Los propietarios tu-
vieron que hacer noche en la tienda
para que no les robasen la mercan-
cía”, indica esta vecina. 
Los cristales de la puerta de entrada
al portal, las ventanas de los prime-
ros pisos “y el aire acondicionado”
de una de las vecinas fueron los más
afectados. 

Vanessa Calle

Apesar de que el Consejo de
Gobierno de la Comunidad
de Madrid aprobara una

partida de 589.627 euros —a pagar
entre las administraciones regional
y local— para llevar a cabo las re-
formas necesarias que acaben con
las vibraciones en las viviendas de
la calle Ferrocarril producidas al
paso de los trenes de la C-4 por el
tramo soterrado, aún no se ha de-
terminado la fecha de inicio de las
obras. Al cierre de esta edición,
fuentes de la Consejería de Trans-

portes comunicaron el desconoci-
miento de la fecha, aunque indica-
ron que esta se conocerá en los pró-
ximos días. 
Para saber esta cuestión, y “si este
será el convenio definitivo”, el con-
cejal de Urbanismo, José Manuel
Vázquez, ha adelantado que llevará
una moción al Pleno del día 2 de
abril para pedir explicaciones al
Ejecutivo regional. 
ADIF, Administrador de Infraes-
tructuras Ferroviarias del Ministe-
rio de Fomento, será el encargado

de “hacer la obra”, para la cual “ya
ha fijado un calendario de ejecu-
ción que se pondrá en marcha en el
momento que se apruebe el conve-
nio”, indica el edil. Los trabajos, que
se prolongarían entre “tres y cuatro
meses”, consisten en “levantar las
vías y poner nuevos elastómeros”
que amortiguen el paso de los con-
voyes. ¿Es esta la medida definiti-
va? “Es una obra importante y tene-
mos grandes esperanzas en que
resuelva el problema en gran pro-
porción”, concluye el concejal.   V.C.

Los vecinos podrían comprar en propiedad
las plazas de los nuevos aparcamientos

Aún no hay fecha de inicio para las obras
contra las vibraciones

Reformas en la Casa de Andalucía

Más de 3.500 demandantes
en la lista de vivienda

JUAN DE LA CIERVA
— Interbloque entre las calles Doctor
Barraquer y Lérida
— Calles Extremadura, Cáceres,
Castellón, Mérida, Badajoz y Valencia
(itinerario alternativo: eje entre las
avenidas de las Ciudades, Aragón
y los Ángeles)

SAN ISIDRO
— Calle Toledo entre la calle Sur y final
de calle Toledo hasta el instituto Puig
Adam (se habilitará el doble sentido
por la zona trasera a los institutos; la
entrada al aparcamiento existente en el
polideportivo de San Isidro se hará por
la avenida de las Fuerzas Armadas)
— Calle Olivo entre las calles Calvario
y Arboleda

— Calle Pinto

LA ALHÓNDIGA
— Calle Eugenio Serrano entre
las calles Lope de Vega y Buenavista
(cambio de sentido en la calle
Calderón de la Barca)

LAS MARGARITAS
— Plaza Jiménez Díaz entre las calles
Cataluña y Sánchez Morate

PERALES
— Calles Groenlandia y Chico Mendes
(se aconseja la utilización
de la calle Juan de Mairena
hacia Echegaray y Monte
Perdido a Hoces de Gabriel
y Albert Camus)

SAN ISIDRO
— Líneas 441 y 444, la nocturna N-801 y las 
L-1, L-2 y L-5 efectuarán su recorrido por el
cruce de las calles Greco y Ferrocarril, con
parada en Metrosur y Alonso de Mendoza, 
siguiendo después por su itinerario habitual
(obras en la calle Toledo)
— La línea 462 discurrirá desde la calle Gre-
co, por Ferrocarril, Polvoranca y Jardines
(remodelación de la calle Pinto)

PERALES DEL RÍO
— Línea 411 (interurbana) y L-4 (urbana)
tienen nuevo itinerario: desde la carretera
de San Martín de la Vega (M-301) a la rotonda
situada entre las calles Monte Perdido
y Groenlandia; el retorno: calle Monte
Perdido a M-301, de esta carretera
a la rotonda de Juan de Mairena y de esta
a la M-301 (intervención en las calles
Groenlandia y Chico Mendes)

Calles cortadas Los autobuses se desvían por…

En Juan de la Cierva, el barrio más afectado por
las obras, se han habilitado áreas para estacio-
nar: en la avenida Juan de Borbón desde la glo-
rieta de las tinajas hasta la de la calle Fundido-
res, en la explanada que hay enfrente del

polideportivo Juan de la Cierva, en el recinto fe-
rial y en otra parcela situada detrás del M4. “Con
esto creemos que prácticamente podría quedar
resuelto el tema del aparcamiento”, declara Cris-
tina González, concejala de Obras y Servicios.

¿Qué hacer con el coche?

Investigación por la quema
de contenedores y vehículos
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LA RUTA DE LA MEMORIA

Situación: 8 de junio
de 1979. Polidepor-
tivo San Isidro. El

contexto es de celebra-
ción. Getafe está en fies-
tas: música, bailes, actos
religiosos… y no podían
faltar los deportivos. La
Carrera Popular de Fies-
tas es ya una tradición que
ha visto como pasaban los
años y las décadas por
ella. Por aquel entonces
apenas participaban 200 o
300 personas en la compe-
tición. Era todo más im-
provisado, con menos me-
dios, aunque al fondo se
divisa un policía, que ya
entonces se encargaba de
velar por el buen desarro-
llo de la prueba. 
Los premios eran esca-
sos, nada de dotación
económica. Las modestas
copas que se ven en la fo-
to eran el galardón que se

entregaba a los que con-
seguían atravesar la línea
de meta en las primeras
posiciones. También me-
dallas. Eso y el aplauso
del público que se con-
gregaba en el Polideporti-
vo San Isidro, que por
aquel entonces, según re-
cuerda Blas García, ya
contaba con las pistas de
atletismo. “Está el pabe-
llón y el instituto al fon-
do”, refleja el entrenador.
Recientemente se ha re-
modelado esta instala-
ción deportiva, que hasta
hace unos meses casi se
podía ver como en esta
instantánea. 
A la izquierda, la conceja-
la del Partido Comunista
Rosá Roldán, se prepara
para entregar los trofeos.
A la derecha, Javier Tor-
nero Pingarrón, atleta, en-
trenado por Blas García.

“No recuerdo en qué po-
sición quedó en esa oca-
sión”. Por la felicidad de
su rostro, seguramente
logró un buen puesto. No
había pódium, y la mesa
de trofeos estaba desven-
cijada, pero Tornero está
feliz. Especialista en me-
dio fondo, por aquellos
años corría los 800 o los
1.500 metros. 
La salida se producía
desde este mismo lugar.
Ahí comenzaba un reco-
rrido por el centro de Ge-
tafe. Una vuelta de “seis
kilómetros y medio o sie-
te” y nuevamente se vol-
vía al polideportivo. Hoy
se ha aumentado la dis-
tancia hasta alcanzar los
diez kilómetros.

Raquel González

Foto cedida por

Blas García

La carrera popular
de las fiestas ECOS DE SOCIEDAD

Así de guapetón será bautizado el pequeño Hugo. Con tan solo 8 meses, este pequeño
grandullón, deshace a sus familiares a golpe de sonrisa. ¡Es tan simpático! Tras el bauti-
zo toda su familia getafense se reunirá en torno al mantel. La celebración así lo requie-
re.Sus papás,Sandra y Roberto,no quieren que este día tan especial para su retoño caiga
en el olvido y por eso han creado estos recordatorios tan lindos.Tus titos no podían dejar
pasar la oportunidad de enseñar a todos los vecinos lo elegante que irás ese día.

Sonrientes. Enamorados. Susana y Roberto se casaron en Burgohondo (Ávila) el pasado
21 de marzo. Fue un gran día. Sergio, Dani y Mari Carmen les mandan muchas felicida-
des.Ahora, toca comer perdices.

Procesiones, misas y lazo
blanco en Semana Santa

Tres procesiones recorrerán las calles
de la ciudad. La del Domingo de Ra-
mos, desde el Hospitalillo hasta la Ca-

tedral, la de la Hermandad del Patriarca de
San José, el Miércoles Santo, y la que se re-
cuperó el año pasado, la tradicional del Si-
lencio con el Cristo de la Misericordia, un vía
crucis del Viernes Santo. 
La Hermandad del Patriarca de San José lle-
va un año esperando sacar sus tres pasos: el
Cristo del Rescate, el de la Buena Muerte y la
Virgen de la Esperanza a la calle. Su unidad
de música de tambores y bombos está for-
mada por treinta personas . La banda ha sido
solicitada, como cuenta el hermano mayor,
Francisco Barrio, por la cofradía del Divino
Cautivo de Madrid para marcar su ritmo en la
capital el jueves. Como contrapartida, “una
representación numerosa” de esta herman-
dad acompañará a los penitentes de San José
el miércoles por Getafe. Además, hay un pro-
yecto de hermanamiento entre las dos con-
gregaciones. En 2009 el Cristo del Rescate
“estrena túnica”, se han restaurado los bor-
dabos y se ha cambiado el terciopelo, y la Vir-
gen de la Esperanza lucirá un nuevo meda-
llón en el estandarte. Por lo demás, el desfile
será similar a los precedentes. El recorrido:
salida desde el colegio de Los Escolapios has-
ta calle Madrid, Ayuntamiento, calles Toledo
y Oriente, en la plaza de la Magdalena “como
hace ya dos años” se hace la estación peni-
tencial que “congrega mucha gente”, después
vuelta por las calles Magdalena y Manzana,

General Palacio y colegio. Barrio anima a los
getafenses a que acudan a la procesión para
“mantener las tradiciones”. La hermandad ac-
tualmente cuenta con unos 650 miembros.
Por otra parte, las hermandades y cofradías
de la diócesis han dado libertad a estas enti-
dades para llevar o no un lazo blanco “que
mueva las conciencias de todos para que evi-
ten convertir el grave crimen del aborto en
un inaceptable derecho”, como se afirma en
un manifiesto. Sí llevará este lazo la cruz que
abre la procesión, y, antes de que se pongan
en marcha los pasos, se leerá un documento
en “defensa de la vida”. S.Z.

Un año más, la asociación Dah Sid Ah-
med de amigos del pueblo saharaui,
con la colaboración del Ayuntamien-

to, ha puesto en marcha la campaña Vacacio-
nes en Paz,  que permite que, durante los meses
de julio y agosto, niños de 8 a 12 años proce-
dentes de los campamentos de refugiados de
Tinduf puedan acceder a revisiones médicas y
suplir sus carencias alimenticias con familias

de acogida, entre otros beneficios. 
Este proyecto, que acerca a la localidad a más
de veinte niños cada verano, lleva en marcha
desde 1996. Las familias interesadas deben po-
nerse en contacto con la agrupación antes de
que finalice el mes de abril, ya que, como dice
la responsable de la campaña, Carmen Gui-
llén, en mayo hay que presentar la documen-
tación en el Instituto del Menor. S.Z.

Experto paleontólogo y profesor de la
Univesidad de Alcalá, Ignacio Martí-
nez Mendizábal será el encargado de

exponer la conferencia Origen y evolución

humanaen la sala de conferencias del teatro
García Lorca. El que fuera premio Príncipe
de Asturias de Investigación Científica y Téc-
nica en el año 1987 sentará las bases de la
procedencia del hombre. Desde 1984 es
miembro de las excavaciones e investigacio-
nes de la sierra de Atapuerca, donde se ha

descubierto una nueva especie, el homo an-
tecessor. La investigación de Ignacio Martí-
nez se centra en la base del cráneo y el origen
del lenguaje y la audición en la evolución hu-
mana. Esta charla se enmarca dentro del ci-
clo de tertulias culturales que organiza la
Fundación César Navarro. R.G.

Origen y evolución humana

Sala de conferencias del García Lorca
Miércoles, 15 de abril, 19.00 h.

Ignacio Martínez,premio Príncipe de Asturias,
ponente en la sala de conferencias del Lorca 

Campaña para acoger en 
verano a niños saharauis

La agenda santa
Domingo de Ramos (5 de abril)

* 9.00 y 19.00 h. Misa en la Catedral
* 12.00 h. Bendición y procesión de ramos

desde el hospitalillo a la Catedral
* 12.30 h. Santa misa estacional

Miércoles Santo (8 de abril)

* 20.30 h. Procesión de la Hermandad del
Patriarca de San José desde Los Escolapios

Jueves Santo (9 de abril)

* 19.00 h. Misa en la cena del señor

Viernes Santo (10 de abril)

* 17.00 h. Celebración de la Pasión
* 23.00 h. Procesión del Silencio
con el Cristo de la Misericordia

Sábado Santo (11 de abril)

* 23.00 h. Vigilia pascual

Debate: el origen del hombre
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50.000 ejemplares de distribución directa

✪ COMERCIO

Jerónimo Corvillo
se despide
de la presidencia
de Acoeg

“En el comercio se tienen que
ver caras nuevas”, dice Jeróni-
mo Corvillo al despedirse de la
presidencia de Acoeg después
de 15 años en la cabecera, des-
de su fundación. Hasta el lunes,
6 de abril, no se sabrá el nom-
bre de su sustituto y la nueva
junta directiva. En este tiempo
ha visto crecer la agrupación
desde los 10 socios iniciales
hasta los 500 de hoy, la ha visto
salir a la calle, concentrarse,
manifestarse,“hemos parado el
comercio para que en su día no
se construyera un centro co-
mercial en Sánchez Morate...”.
Es difícil hacer un balance de
tanto tiempo”. Se lleva buen sa-
bor de boca. Aunque también
ha probado la “frustración” por
falta de implicación. “Creo que
la mentalidad del colectivo en
el pequeño comercio está po-
co desarrollada” y esa cuestión
será “un reto para la nueva jun-
ta directiva”. Y es que “queda
mucho trabajo por hacer”. Exis-
te la “amenaza de las grandes
superficies, el envejecimiento”
de los comercios cercanos o el
tema del estacionamiento. Cor-
villo no cierra la puerta a regre-
sar a la presidencia. S.Z.

Entrevista
Juan Antonio
Berlanos Hernández,
gerente de Beryara:

“Es momento de intentar
aguantar como se pueda
y soportar el aluvión”

Página II

Mucha afluencia de gente pero sin incidencias. Esa
ha sido la tónica general en las cuatro oficinas que
tiene en la localidad la Caja de Castilla-La Mancha,
tras conocerse el pasado 29 de marzo, que era in-
tervenida por el Banco de España, para solventar
los problemas de liquidez que pudieran surgir en la
entidad, muy vinculada al ámbito de la construc-
ción también en Getafe.Tras el anuncio, fueron mu-
chas las personas que se acercaron a conocer de

primera mano la última hora. “¿Qué problema va a
haber, si lo respalda el Banco de España?”, afirmaba
Antonio de la Serna a la salida de la sucursal de la
calle Toledo. Desde la entidad llaman a la tranquili-
dad y aseguran que son pocas las personas que
han retirado su dinero, aunque aquellos que lo de-
mandaban no han tenido problemas. De hecho, la
caja sigue entregando pisos con total normalidad.

Raquel González

Calma en la Caja
de Castilla-La Mancha

El Banco de España ha intervenido la entidad financiera
✪ BANCA

Novanca abre
su cuarta sucursal
El jueves 23 de abril, la entidad
bancaria Novanca inaugura su
cuarta oficina y lo hará, como en
otras ocasiones, ofreciendo un ca-
tering y un obsequio a los que se
acerquen. Ubicada en la calle Cer-
vantes, se une a las abiertas en la
calle Madrid, avenida España y
Juan de la Cierva, esta última inau-
gurada el 5 de marzo. Se pone de
manifiesto así la “gran aceptación”
que ha tenido este tipo de “banca
moderna” entre “los vecinos”, ex-
plican fuentes de la sociedad.
Para agradecer la confianza, No-
vanca ha creado el Club Ahorro
con el que “repartirá cada 15 días
6 cupones” para canjear por pro-
ductos gratuitos en cualquiera de
los más de 80 comercios que se
han adherido al club. V.C.

✪ HACIENDA

La declaración de la
Renta, en la avenida
de las Ciudades
La declaración de la Renta se hará
este año en el antiguo Centro de
Apoyo al Profesorado, situado en
la avenida de las Ciudades, 9. No
se podrán realizar en la adminis-
tración de Hacienda ni en la anti-
gua fábrica de harinas. El plazo pa-
ra solicitar cita previa ya está
abierto. Y del 17 al 30 de mayo se
podrá confirmar o modificar el bo-
rrador. Del 3 de mayo al 30 de ju-
nio se realizará la declaración. S.Z.

✪ REPORTAJE

El Ayuntamiento 
desarrolla un plan 
de austeridad
Para ahorrar dinero de las arcas
municipales, el Ayuntamiento
ha puesto en marcha un plan
de ahorro y austeridad. La con-
gelación salarial del alcalde,
concejales y cargos de confian-
za; un convenio colectivo redu-
cido y la incorporación de me-
didas de ahorro energético son
algunas de las propuestas reco-
gidas en el conocido como Plan
Greco. La creación de empleo
es otro de los propósitos para
hacer frente a la crisis.

Página IV

�Cursos gratuitos
para trabajadores
y desempleados Página VI

Sede de la Caja de Castilla-La Mancha en la calle Toledo.
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J uan Antonio Berlanos abrió
hace algo más de un año su
primer negocio, Beryara, una

tienda dedicada a “todo tipo de
mobiliario para el hogar, a excep-
ción de la cocina”, con 138 me-
tros cuadrados de exposición. Es-
te getafense de 37 años regenta
personalmente y sin ayuda su ne-
gocio en unos tiempos nada posi-
tivos para la economía en gene-
ral y para el pequeño comercio en
particular. El establecimiento es-
tá especializado “en el mundo del
mueble en pino macizo, que es el
que traemos de nuestra fábrica,
una empresa a nivel familiar que
tiene mucha relación con noso-
tros”. Además, el salón y el mue-
ble juvenil, tanto moderno como
rústico, son otros de sus puntos
fuertes. También va a abrir en los
próximos días “una gran exposi-
ción de cunas, ya que se ve que
en el barrio la natalidad es grande
y hay muchísimas parejas jóve-
nes”. Por otra parte, su ámbito de
actuación no se limita a la Comu-
nidad de Madrid, ya que Beryana
realiza varias operaciones en Cá-
diz, amueblando chalés destina-
dos al alquiler.

Atender al barrio
La idea de abrir un negocio de es-
tas características nace por “un
cúmulo de circunstancias”, expli-
ca el responsable. “Estuve 16
años trabajando para una empre-
sa, como encargado general, pero
llegó un momento en que esa
compañía se reestructuró, yo salí
de ella, y como mi familia está vin-
culada al mundo del mueble me
dije: qué mejor que montar una
tienda del mueble. También era
una forma de dar salida a nues-
tros productos”. Además, el he-
cho de elegir el nuevo desarrollo
de El Bercial vino dado “porque
quería montar un negocio en Ge-
tafe, ya que soy de aquí, y porque
el barrio está totalmente desola-
do, olvidado de la mano de Dios.
Después de todo este tipo de in-
fraestructuras que se han levan-
tado alrededor, creímos que era
una opción bastante importante
para atender a todo este público”.
Los comienzos de Beryana han si-
do duros. “Tuvimos muchos pro-
blemas, entre otras cosas porque
el barrio hace un año, a nivel de
infraestructuras, estaba muy mer-
mado. De hecho, solo funcionaba
la calle Salvador Allende, el resto
estaban completamente cerra-
das al tránsito”. A base de estar
“constantemente encima del
Ayuntamiento”, se consiguió abrir

la calle Rosa Regás, donde se si-
túa el establecimiento. Por ello, y
por ser “prácticamente” de los
primeros comercios en abrir, Ber-
lanos se considera “uno de los
precursores de que todo esto se
abriera rápido y que se empezara
a fomentar el comercio en la zo-
na. A raíz de nosotros comenza-
ron algunos negocios, aunque po-
cos más han visto la luz desde
entonces”. A pesar de llevar más
de doces meses abiertos, el ge-
rente sostiene que “al barrio le
falta de todo.Tan solo hay un bar,
lo que da una idea de cómo está
el comercio aquí. Lo único que
hay son bancos. Además, el nivel
de ocupación todavía es muy pe-
queño, aunque hay mucha vivien-
da construida”.

Un futuro incierto
Dadas las circunstancias,Berlanos
señala que “está costando mu-
cho” sacar adelante el estableci-
miento.“No sabemos hasta cuán-
do se podrá aguantar. Ha sido un

año fatídico para todo el mundo”.
El cliente fundamental de la tienda
es el residente en El Bercial y por
ello los productos del comercio
están dirigidos hacia ese segmen-
to de población. “Sabemos, por
sondeos que hacemos, que la
tienda tiene cosas muy apeteci-
bles y unos precios competitivos,
pero no es el momento de vender,
ni en este negocio ni en niguno.Es
momento de intentar aguantar
como se pueda e intentar sopor-
tar el aluvión, quienes puedan,
porque nunca se sabe dónde está
tu fecha tope”.
Los productos de Beryana se en-
cuentran en la “gama media, con
tendencias altas. No porque lo ha-
yamos marcado nosotros, sino
que lo ha hecho el cliente.Aquí el
mueble barato no se vende y he-
mos tenido que eliminar, o inten-
tar liquidar, todo aquel producto
que era económico y que se me-
tió para incentivar las ventas de
la tienda. Cuando la gente quiere
un mueble muy barato sabe dón-

de tiene que ir”. Sostiene que el
cliente que compra en el barrio
“quiere adquirir otro tipo de pro-
ducto, con un cierto nivel y unas
determinadas características y
cualidades que otro tipo de co-
mercios no pueden aportar, ade-
más de la atención al público que
se da aquí, claro”.
Este epígrafe es el que destaca el
gerente como medio para des-
marcarse de las grandes superfi-
cies.“Aparte del precio,el producto
debe ser de calidad, competitivo,
tiene que haber una atención al
cliente,el servicio.En definitiva, tie-
ne que haber más componentes
además del precio.Hoy por hoy es-
tá claro que lo fundamental es eso,
pero porque lo marca la coyuntu-
ra, no porque así tenga que ser. En
una situación normal el precio no
sería lo más importante”.
Para el futuro, el gerente expone
que “si conseguimos aguantar,
creo que la tienda va a funcionar
muy bien, si no, no la hubiera
montado”. La incógnita es cuán-

to va a durar esta situación. Lo
que sí tiene claro es que “esto si-
gue igual o peor”. El período en el
que ha obtenido menores bene-
ficios “con muchísima diferencia,
un 30% menos que el siguiente
mes más malo”, ha sido febrero
de 2009. “Ha sido incluso peor
que el mes de agosto, en el que
solo abrimos quince días”.
Una frase resume toda la situa-
ción: “Después de abrir, yo, parti-
cularmente, llevo un año sin co-
brar un duro”. El beneficio que se
genera en el establecimiento se
invierte en el mismo. Eso signifi-
ca que “hay unas mermas parti-
culares muy importantes y gra-
cias a Dios mi mujer tiene trabajo
y podemos seguir aguantando. El
problema es que no sabemos
hasta cuando”.
El empresario considera abrir el
comercio en plena crisis como
“un reto y una necesidad. Una ne-
cesidad porque había que hacer
algo y era un mal momento para
buscar trabajo, y un reto porque
si conseguimos pasar esta época,
peor no se puede poner”. Se
muestra convencido de que “si
conseguimos aguantar ahora, so-
portaremos lo que nos echen”.
Sin embargo asegura que, aun-
que contaban con la crisis, nunca
pensaron “que iba a durar tando
ni que se iba a agudizar de esta
forma”. Aun así, sigue adelante
con el objetivo que se marcó el
día de que Beryana vio la luz:
“Conseguir al menos dos apertu-
ras más en un plazo máximo de
cinco años”.

Sin crédito
Dos variables están acabando
con el pequeño comercio, a juicio
de Berlanos.“Las grandes superfi-
cies nos están ahogando en tema
de ventas, pero los bancos nos
están terminando de asfixiar. Di-
gan lo que digan, nos están cor-
tando las líneas de crédito. No lo
dan a nadie. Yo me estoy reco-
rriendo todas las sucursales de la
zona para conseguir algo de liqui-
dez para poder aguantar y lo que
piden son números. ¿Cómo van a
pedir números cuando está todo
el mundo en crisis? Es como para
decirle: ¿estás escuchando lo que
te estoy diciendo, o es que vivi-
mos en dos mundos distintos?
No se pueden pedir números en
un momento en el que no exis-
ten”. Pese a la adversidad, nota la
fidelidad de sus clientes: “Si vuel-
ven, significa que  estamos ha-
ciendo bien las cosas”.

Pablo Rivas

ENTREVISTA
Juan Antonio Berlanos Hernández, gerente de Beryara

Beryara acaba de cumplir su primer año abierta al público en El
Bercial. El establecimiento, dedicado a la comercialización de
muebles “de gama media, con tendencias altas”, fue uno de los
primeros en ver la luz en el barrio. Su responsable, Juan Antonio
Berlanos, decidió comenzar su propio proyecto tras 16 años al

frente de una empresa de embalajes.A pesar de la crisis, y de que
los bancos solo “piden números”, Barlanos se muestra optimista:
“Si conseguimos aguantar, aguantaremos lo que nos echen”, y se
marca como objetivo “al menos dos aperturas más en un plazo
máximo de cinco años”.

“Los bancos nos están
terminando de asfixiar”

“Sabemos, por sondeos que hacemos, que la tienda tiene
cosas muy apetecibles y unos precios competitivos, pero no
es el momento de vender, ni en este negocio ni en ninguno”

A pesar de la crisis, Juan Antonio Berlanos sigue adelante
con su objetivo: “Conseguir al menos dos aperturas más en

un plazo máximo de cinco años”
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REPORTAJE
La austeridad llega al Consistorio con la congelación de sueldos y el ahorro energético

Menos lujos en tiempos de crisis

U na media de 68.000 euros
brutos al año es lo que co-
brará un concejal en el

Ayuntamiento de Getafe durante
2009. Eso sí, y como pauta de
ahorro, es una cifra análoga a la
que recibió en 2008. Esta es una
de las medidas que se incluyen
en el Plan de Austeridad puesto
en marcha por el Consistorio para
estos tiempos de crisis. Pero hay
más.
Se han reducido tres cargos de
confianza (uno de ellos era el ocu-
pado por Rocío González, actual
concejala de Transportes, y los
otros dos estaban presupuesta-
dos pero no ocupados, según el
sindicato CC OO), pasando de 52
a 49. Si cada uno de estos pues-
tos cobraba al año entre 40.000 y
48.000 euros, en 2009 las arcas
municipales ahorrarán una media
de 132.000 euros. Sin embargo,
gastarán una cifra mayor en man-
tener a los 49 cargos de confianza
restantes: 2.156.000 euros de
media. Por su parte, los 21 conce-
jales (trece del PSOE, tres de IU y
cinco del PP) acumulan un sueldo
de 1.428.000 euros anuales. En
total, 3.584.000 euros de media
para pagar 70 honorarios, a los
que hay que sumar las dietas y
pagas que los seis ediles no libe-
rados del PP (los que no tienen
sueldo como edil) cobran por la
asistencia a plenos, comisiones…
Todos ellos, los 76, tienen conge-
lado la retribución durante 2009;
es decir, cobran lo mismo que en
2008, lo que supone un ahorro
municipal de unos 110.000 euros
en el caso de los concejales y cer-
ca de 165.000 euros en el caso de
los cargos de confianza. En total
275.000 euros anuales de media.
Esta cifra, más los 132.000 euros
que suponen tres cargos de con-
fianza menos, suman un ahorro
de 407.000 euros al año.
Además, el convenio colectivo fir-
mado recientemente para el per-
sonal laboral y funcionarios del
Ayuntamiento, LYMA, y Agencia
Local de Empleo y Formación
(ALEF) recoge una subida salarial
del 2 por ciento. “Ha sido un con-
venio de mantenimiento de poder
adquisitivo”, indica el concejal de
Personal, Enrique Heras, quien
añade que “este año tenemos por
objeto eliminar las horas extraor-
dinarias de los funcionarios”, lo
que supondrá, estima, un ahorro
de “un millón de euros”. Y ya van
1.407.000 euros de ahorro, solo
en sueldos municipales.
Es también en el Plan de Austeri-
dad donde se incluye una reduc-
ción del 20 por ciento en la parti-
da destinada a la comunicación
local; es decir, al Boletín municipal,
publicidad, propaganda… Y tam-
bién la “optimización de recursos
en cada una de las Delegaciones:

reducir lo menos necesario para
aumentarlo en lo más necesario”,
como así explica el concejal de
Hacienda y Desarrollo Económico,
David Castro, quien indica que “la
ayuda a las familias se ha duplica-
do, mientras que se ha reducido
en otras partidas”.

Ahorro de energía
El Plan de Ahorro Energético es
otra de las patas que sostiene el
programa de reducción del gasto
municipal, que pretende consu-
mir entre un 10 y un 15 por cien-
to menos en luz, gas, gasoil…  Sin
embargo, para que este ahorro
llegue, primero hay que cambiar
algunos hábitos e invertir en la

adquisición de nuevos materia-
les. Así, se habla de “eficiencia
energética”, por ejemplo, ponien-
do y quitando la climatización de
todas las dependencias munici-
pales media hora antes y apagán-
dola durante los fines de semana,
cambiando la luminaria y semá-
foros por tecnología LED (más
económica), el uso de agua reci-
clada para el riego, así como el
proyecto piloto de riego inteli-
gente que se ha puesto en mar-
cha en el parque de Castilla-La
Mancha. “El sistema de riego no
salta si ha llovido o detecta hu-
medad en el ambiente”, dice Cas-
tro.También se introduce en este
apartado la reorganización de la

flota de vehículos:“Vamos a cam-
biar los coches oficiales de las
delegaciones [no el del alcalde, si-
no los de mantenimiento] por
otros que consumen menos y en
vez de tener, por ejemplo, seis
viejos, habrá tres de menor con-
sumo”. Todas estas medidas tie-
nen un plazo de ejecución de 18
a 24 meses, a partir de los cuales
se empezará a notar el menor
gasto que se pretende.
Algo que sí se ha ejecutado ya es
el cambio de los contenedores de
basura, unos más grandes, que
“equivalen a cuatro de los de an-
tes”. Esto supone que se tarda
cuatro veces menos en limpiarlos,
en recogerlos…

El otro de los pilares del Plan de
Reactivación Económica (publici-
tado como Plan Greco) es el Plan
estratégico de empleo y desarro-
llo económico, que, a su vez, está
compuesto por varios programas:
el de vivienda que creará, de for-
ma “coyuntural”, 20.000 empleos
para la ejecución de Cerro Buena-
vista y Los Molinos; las 22 obras
del llamado Plan Zapatero, que
hasta diciembre de 2009 habrán
dado trabajo a 545 personas, o el
de desarrollo de siete millones de
metros cuadrados de suelo indus-
trial, que creará, durante cuatro
años, otros 20.000 empleos. “He-
mos decidido seguir adelante con
los planes parciales de los nuevos
polígonos industriales (Olivos 3 o
Carpetania 2) para que cuando la
situación repunte ya tengamos
todos los trámites administrativos
hechos y las empresas puedan
instalarse de inmediato”, alega
David Castro.

Reactivar La Alhóndiga
La cifra de 14 millones de euros
es la que ha solicitado el Consis-
torio al Ministerio de Hacienda, en
concepto de subvención, para lle-
var a cabo un plan de reactivación
en el barrio de La Alhóndiga para
actuar en los ámbitos social, edu-
cación, sanitario… Pero esto está
aún por confirmar.
Buscar los nuevos yacimientos
de empleo “y adaptarnos a sus
necesidades formando a los fu-
turos trabajadores” es otro de los
compromisos municipales, de
ahí la creación de la Escuela de
Hostelería y el Centro de Energí-
as Renovables.
Otra cantidad económica, la de 2
millones de euros del fondo euro-
peo, es la que se destinará a po-
ner en marcha el Pacto Local por
el empleo, que se firmará en “10 o
15 días” y que supondrá “unificar
y crear sinergias de todos los
agentes sociales y económicos”.
Por último, el Ayuntamiento ha
iniciado una ronda de contactos
con las empresas que llegan a la
localidad: “Llamamos a su puerta
para ofrecerles trabajadores de
nuestra bolsa de empleo”.

Gastos sin control
Sin embargo, y cuando la crisis
obliga a apretarse el cinturón con
medidas como la reducción de
gastos en comunicaciones telefó-
nicas, el pago por parte de las ar-
cas municipales de 32.700 euros
desde una tarjeta de telefonía
móvil de acceso a internet asig-
nada a la concejala popular Blan-
ca Rosa Alcántara ha disparado
las alarmas. ¿No hay un limitador
de gastos para estas herramien-
tas? “No, se pide a los ediles la
responsabilidad en su uso”.

Vanessa Calle

Las arcas municipales gastarán de media 2.156.000 euros
durante 2009 en pagar a los 49 cargos de confianza 

que todavía se mantienen en el Ayuntamiento

No existe un limitador de gastos para la utilización del móvil
o herramientas de conexión a internet: “Se pide a los
ediles la responsabilidad en su uso”, dice David Castro

El Ayuntamiento ha puesto en marcha un plan llamado
de austeridad para situaciones de crisis económica. Para empezar,
los concejales liberados y no liberados (27) así como los cargos
de confianza (49) se han congelado el sueldo y cobran lo mismo

que en 2008: 68.000, 48.000 o 40.000 euros; se quieren
eliminar las horas extras de los trabajadores municipales y varias
inversiones permitirán, en unos 18 meses, ahorrar entre
un 10 y un 15 por ciento en gasto corriente de suministro.

Reducción de tres cargos de confianza 132.000 euros/media
Congelación salarial de los cargos de confianza 165.000 euros/media
Congelación salarial de los concejales y el alcalde 110.000 euros/media
Eliminación de horas extraordinarias 1.000.000 euros/media

Total 1.407.000 euros/media

Gasto corriente en suministros 15 o 20%

Previsión de ahorro municipal para 2009
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EMPRENDEDORES

E l pasado 10 de marzo de
2009,a las 14.00 h, la Asocia-
ción de Jóvenes Empresarios

de Getafe, en conjunto con la Aso-
ciación de Jóvenes Empresarios de
Móstoles, CECOMA y la Cámara de
Comercio de Madrid de la zona Sur,
se reunió con Carmen Cardero, di-
rectora general de Comercio de la
Comunidad de Madrid en el restau-
rante Casa de Pías, donde en torno
de la mesa pudieron debatir la situa-
ción del mundo empresarial en la
zona sur de Madrid. Igualmente, en
dicha reunión se colocaron sobre la
mesa los programas de actuación
que la Administración va a poner al
servicio de los empresarios que las
soliciten a modo de ayudas y sub-
venciones. El grueso de esta actua-
ción se canalizó a través de los pla-

nes FICOH, Aval Madrid o el Plan
Avanza. Estos programas cubrirían
inversiones concretadas hasta los
15.000 euros. Por ello, los empresa-
rios convocados expusieron sus du-
das y temores a la directora general
en referencia a la crisis que azota al
mundo empresarial y las dificultades
que están teniendo ante las entida-
des bancarias.
Se podrá conseguir información so-
bre los planes de actuación de la Co-
munidad poniéndose en contacto
con AJE Getafe en la dirección
http://ajegetafe.es/,AJE Móstoles en
http://ajemostoles.com/index.php,
a través de CECOMA o poniéndose
en contacto directamente con la Co-
munidad de Madrid.

Mercedes Afonso
Presidenta de AJE

ESCAPARATE

E n este articulo, que sin suda
será el ultimo que escribo co-
mo presidente de ACOEG,

quisiera, en primer lugar, agradecer
sinceramente su apoyo y dedicación
para con la agrupación a los compa-
ñeros que se han ido sucediendo en
la junta directiva y a la persona que
nos ha soportado con paciencia y lle-
vado con inusitada ilusión la geren-
cia en los últimos años, a los socios
(principalmente a los que se han im-
plicado más), también a esos hom-
bres y mujeres que siendo ajenas al
comercio han colaborado con noso-
tros, a los representantes de la Ad-
ministración que han trabajado por
el comercio y,por supuesto,a ese in-
dividuo a veces contradictorio y pa-
radigmático que hace unos quince
años nos reunió a un pequeño grupo
de comerciantes para hablarnos de
una idea. En definitiva, a todos esos
seres humanos que les ha movido
más el sentido de la filantropía que
cualquier otro y se han involucrado
en este difícil proyecto durante este
largo periodo;más para bien que pa-
ra mal han sido ellos los que han
puesto los pilares en los que hoy se
soporta ACOEG.
Entrar a valorar estos años en los
que he sido presidente, supongo
que no será tarea fácil.Han sido,qui-
zás,demasiados años y,por supues-
to,ha significado para mí un periodo
muy importante en mi vida.Y como
todo en la vida, ha habido de todo y
todo lo que en la junta directiva de la
agrupación considerábamos positi-
vo para el comercio lo poníamos en
marcha:protestas,manifestaciones,
promociones comerciales de todo
tipo, convenios con la administra-
ción, actuaciones empresariales,
cursos, seminarios, subvenciones,
ferias de comercio, sorteos, desfiles
y un largo etc. En el recuento final
podríamos decir que ha habido mu-
chos logros pero también algún que
otro chasco.
Hacer un balance personal, sincera-
mente, también lo veo complicado.
Han sido muchas las personas que
han estado conmigo durante este
tiempo y algunas siguen estando, y
claro está, por una parte me gusta-
ría citarlas y agradecerles desde
aquí, principalmente, su amistad y
todo lo que he aprendido de ellos y
con ellos en este periodo;pero no lo
debo hacer ya que estoy seguro que
dejaría algunas de igual o parecida
importancia en el tintero y no sería
justo. También recordaré siempre a
las personas que me han criticado
porque, a fin de cuentas, de ellas
también he aprendido. Además, no
me corresponde a mí valorar la
aportación que haya podido dar a
esta agrupación, lo que sí puedo
afirmar es que todo lo que haya po-
dido aportar en estos años lo he he-
cho siempre anteponiendo el inte-
rés general de nuestro colectivo a
mi interés particular, aunque es in-
cuestionable que una cosa va intrín-
sicamente unida a la otra,pero nun-
ca jamás he utilizado mi posición
para el lucro personal. El esfuerzo y
el tiempo que le he dedicado siem-
pre ha sido en pro de conseguir un
colectivo grande, fuerte y unido, ya
que estoy convencido que esta es
la única formula para avanzar en un
mercado tan competitivo y lleno de
amenazas como el que tenemos.
Hoy puedo decir de este objetivo,

que aun estando lejos de conseguir
el punto óptimo, hemos avanzado,
despacio,eso sí es cierto,pero avan-
zando a pesar de las peculiaridades
que envuelve nuestro sector.
El comercio urbano debe acelerar
cada día un poco más en el sentido
antes mencionado.Su competencia
directa se mueve muy rápido y de
prolongarse el efecto añadido de la
actual crisis económica,con más de
cuatro mil tiendas que van cesando
su actividad en los últimos meses,
podría ser el golpe definitivo para
nuestro comercio si no reacciona-
mos contundentemente. Creo que
no hay más opciones que unirse,
volver a coger el papel social que
nos corresponde. Por un lado ha-
ciéndole a ver a los políticos de tur-
no que representan a la Administra-
ción nuestra fuerza y el peso
específico que constituye nuestra
aportación. No es mi intención en
este artículo culparles directamen-
te. Creo que hasta ahora han hecho
lo más lógico, ya que la reacción
siempre es proporcional a la acción
y con esta se ha favorecido muchísi-
mo más a quien les ha presionado
con mas energía, y esto sin duda lo
han hecho las grandes multinacio-
nales.También es cierto que han to-
mado acciones para ayudar al co-
mercio urbano, pero en función de
la citada proporcionalidad,han sido,
en muchos casos como limosnas
que les han servido, si acaso, para
limpiar un poco sus conciencias. Es
evidente que no han sido suficien-
tes, tienen que cambiar la estrate-
gia.Pero amigos,os vuelvo a repetir,
la clave está en nosotros y de noso-
tros depende. Por otro lado, dejan-
do al margen el factor político hay
que replantearse continuamente
actuaciones conjuntas que nos per-
mitan evolucionar positivamente.En
este sentido,desde nuestra agrupa-
ción ya se puso en marcha el plan
de centros comerciales abiertos;de
los cuatro planteados, el Centro y
Las Margaritas ya están funcionan-
do y los otros dos están en la pista
de despegue, por tanto lo que tene-
mos que hacer es fortalecer esta
herramienta ya forjada, que sin du-
da estando fuerte nos puede ayudar
a superar la crítica actual situación.
En todos los artículos que he escrito
hasta ahora, seguramente muy po-
cos serán los que no haya hecho al-
guna referencia a la unión de nues-
tro colectivo. En estos años he
hablado con muchos compañeros
de comercio y la inmensa mayoría
esta de acuerdo en la unión como
solución. Sinceramente, me queda
la impresión de que tenemos una
especie de sueño colectivo, y como
tal sueño lo aceptamos sin más y lo
dejamos incoherentemente en los
dominios de Morfeo.Me he pregun-
tado mil veces por qué será tan
complicado germinar esa semilla
que todos llevamos dentro, dónde
estará el abono o la luz que la haga
florecer, y si es una cuestión de
tiempo ¿de cuánto disponemos?
¿por qué nos cuesta tanto dar el pa-
so definitivo?, ¿por qué no cuestio-
namos con verdadera objetividad lo
que nos rodea y actuamos en con-
secuencia?, ¿estamos ciegos por
propia voluntad o hemos sido dro-
gados y somos prisioneros de un es-
tado artificial? La comodidad nos
aplasta, nos entumece, nos ciega y

dejamos que falsos moralistas y lis-
tos perros lazarillos disfrazados de
salvadores nos guíen por caminos
aparentemente cómodos, y cada
paso que damos en el sendero guia-
do nos aleja de nuestra meta y en-
sombrece más nuestro futuro.
Antes que empresarios de comer-
cio somos, sin duda, humanos y co-
mo tal somos inconformistas por
naturaleza, pero mayoritariamente
domesticados por otros de nuestra
misma especie. Durante toda nues-
tra vida personal o profesional per-
seguimos un sueño que por miedo,
borreguismo o costumbre asumi-
mos con resignación, que es inal-
canzable. Lo soñamos, lo idealiza-
mos y a veces sufrimos el espejismo
de sentir que lo tenemos al alcance
de las manos. Pero lo cierto es que
en la mayoría de los casos nunca al-
go tan cercano estuvo tan lejos. Pa-
rece posicionado a poca distancia,
pero viaja a la misma velocidad que
nosotros y no podemos alcanzarlo,y
cuando paramos en un fragante
momento de lucidez e intentamos
saltar y adelantarnos, las fuertes
riendas de los rancios prejuicios nos
frenan y nos impiden tocarlo.
Somos como un barco encallado en
los arrecifes de la rutina esperando
con paciencia una subida improba-
ble de marea en forma de valentía
que nos pueda desencajar para per-
mitirnos volver al estado libre de la
infancia perdida y de nuevo,aunque
sea mentalmente, rejuvenecer y li-
bremente volver a navegar por las
turbulentas olas de la vida. Quizá
nuestra mente, desde su pureza in-
fantil, se ha ido forjando en la oscura
fragua del conformismo y la resig-
nación. Rectificar esta deformación
es un volver a empezar. Metafórica-
mente habría que fundir de nuevo
ese cerebro contaminado de estu-
pidez y empezar a darle forma,para
dejar preparado ese espacio capaz
de albergar los pensamientos y estí-
mulos necesarios para atrapar
nuestro sueño, trasladarlo a la vida
real y disfrutarlo con plenitud.
Tras intentar plasmar con más o
menos fortuna parte de mi pensa-
miento en este escrito, y después
de tanta metáfora que espero no os
resulte aburrida, comentaros que
nadie va a defender nuestro comer-
cio si nosotros no tomamos la ini-
ciativa,y para terminar,aunque nun-
ca me ha gustado dar consejos,hoy
sí quiero dirigir solo tres al comercio
de Getafe. Implicaos todo lo que po-
dáis en la agrupación,pensad que el
futuro de vuestro negocio está mu-
cho más ligado al de vuestro vecino
de lo que podáis creer. Estimulad
continuamente vuestro sentido crí-
tico y dudad de todo,pero no caigáis
en la crítica fácil, hacedla constructi-
va con conocimiento de causa,
aportando vuestra opinión.Aparcad
viejas rencillas, porque cada una de
ellas representa una barrera para el
objetivo final.
Y como Eneas que tras huir de una
ciudad masacrada, después de mu-
chas vicisitudes persiguiendo un
sueño plantó los cimientos de un
gran imperio, persigamos nosotros
el nuestro y unámonos por la causa
común, que no es otra que salvar
nuestras empresas y por tanto la
defensa de nuestra forma de vida.

Jerónimo Corvillo
Presidente de Acoeg

Como el sueño de Eneas

Dudas sobre la crisis
del mundo empresarial

T rajes de Christian Dior o
Channel o inspirados en la
película Mago de Oz. 160

barbies repasan en El Corte In-
glés de Arroyosur la historia de
la moda coincidiendo con el 50
aniversario de la muñeca. Se tra-
ta de una muestra prestada por
un coleccionista privado que es-
tará en la planta baja del centro
comercial hasta el 9 de mayo.
Ese aficionado de la rubia creada
en marzo del 59 es Manuel Se-
gura, de Granada y residente en
Madrid. Su recopilación comen-
zó hace “unos doce años, cuan-
do me regalaron una por mi
cumpleaños”.A partir de ahí sin-
tió la necesidad de estudiar la
Barbie, investigarla, informarse,
buscar y hallar. “Todas son com-
plicadísimas de encontrar”. Unas

vienen de Nueva York, otras de
París, “incluso de Australia”.
Cuando puede coge la maleta y
va él mismo a por el valioso ob-
sequio; también existe la posibi-
lidad de Internet, proveedores…
“Cada una tiene su propia histo-
ria, es difícil decantarse por algu-
na”. Su colección suma “dos-
cientas y pico” muñecas.
Esta muestra en Arroyosur enca-
ja dentro de “una programación
global” que contempla activida-
des culturales,para niños,anima-
ción a la lectura, títeres… prepa-
rada por el centro,según cuentan
desde ahí. Recientemente, este
Corte Inglés ha puesto en marcha
unos autobuses gratuitos desde
Leganés y Fuenlabrada, y según
“cómo funcionen” los lanzarán
en Getafe. S.Z.

160 barbies en El Corte 
Inglés de Arroyosur

Muestra de barbies en El Corte Inglés de Arroyosur.

A lumnos de 4º de la ESO del
instituto José Hierro está
participando en un progra-

ma piloto estatal. Se trata de la ini-
ciativa 4º ESO + empresa, puesta
en marcha por la Consejería de
Educación, la Federación de Em-
presarios del Sur Suroeste de Ma-
drid (Fedesso) y la Asociación de
Jóvenes Empresarios (AJE) de Ge-
tafe. De esta forma, 25 alumnos de
la localidad participan de manera
voluntaria en las empresas selec-

cionadas en las que se acercarán
a la vida laboral, esa para la que se
están formando. Uno de estos es-
tudiantes es Miguel Muñoz, de 17
años, que ha participado en la em-
presa Camaleón Publicidad. “Mi
objetivo es ver cómo se trabaja,
cuál es la dinámica del día a día”.
Muñoz, que además quiere estu-
diar “publicidad”, ha quedado sor-
prendido, “no me lo imaginaba
así”, y ha dicho que estas iniciati-
vas “me parecen muy bien”. V.C.

Alumnos de 4º de ESO
entran en la empresa
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CURSOS GRATUITOS
PARA TRABAJADORES
Y DESEMPLEADOS

CC OO y Forem Madrid. Cursos gratuitos para
trabajadores y desempleados financiados por la
Comunidad de Madrid y el Fondo Social Europeo.
Para más información: Academia San Isidro.
C/ Doña Romera, nº3.
Teléfono: 916825862
Email: cursos@formacionsanisidro.com

Contabilidad y análisis económico
y financiero de las cuentas
Del 13 de abril al 15 de junio de 2009.
Horario de lunes a jueves, de 19 a 22 horas

Nóminas y seguridad social avanzado
Del 27 de abril al 19 de mayo de 2009.
De lunes a jueves, de 19 a 22 horas

Inglés medio
Del 14 de abril al 12 de mayo de 2009.
De lunes a viernes de 19 a 22 horas

Corel Draw X3
Del 29 de abril al 19 de junio de 2009.
De lunes a viernes de 19 a 22 horas

Fotografía digital y retoque fotográfico
Del 4 de mayo al 23 de junio de 2009.
De lunes a jueves de 19 a 22 horas

Informática básica
Del 13 de mayo al 9 de junio de 2009.
De lunes a jueves de 19 a 22 horas

Informática de gestión
Del 15 de abril al 7 de mayo de 2009.
De lunes a jueves de 19 a 22 horas

Office avanzado
Del 27 de abril al 16 de junio de 2009.
De lunes a jueves de 19 a 22 horas

Redint (Red de Centros de Acceso Público
a internet de Getafe). Cursos dirigidos a personas
domiciliadas en Getafe y a empresarios y trabajadores
de empresas de Getafe. Cofinanciados por la Agencia
de Desarrollo Local del Ayuntamiento de Getafe,
Getafe Iniciativas (GISA) y la Dirección General de
Innovación Tecnológica de la Comunidad de Madrid.
Inscripciones: 916650434, C/ Carpinteros, 7, polígono
industrial de Los Ángeles. La fecha de realización
de cada curso se irá concretando según se vayan
recibiendo las solicitudes de participación, al igual
que los horarios

Gestión de pequeñas y medianas empresas
Del 13 de abril al 10 de julio de 2009
Horario de mañana y de tarde

Finanzas para emprendedores
Del 14 de abril al 9 de julio de 2009
Horario de mañana

Contabilidad para pequeñas y medianas empresas
Del 14 de abril al 9 de julio de 2009
Horario de tarde

Excel financiero
Del 13 de abril al 14 de mayo de 2009
Horario de mañana

Gestión de negocios con Excel y Acces
Del 18 de mayo al 9 de julio de 2009
Horario de mañana

Unión Comarcal Sur, UGT Madrid. Cursos dirigidos
a desempleados y a trabajadores en activo con mejora
de empleo.
Inscripciones: UGT Getafe. Avenida de los Ángeles, 20.
Para más información: 916960511.
Email: surcomunica@madrid.ugt.org. La fecha de inicio
y el horario del curso se comunicará en base
a las solicitudes recogidas.

Contratos, nóminas y seguridad social
50 horas de duración 

Retoque informático con Photoshop
60 horas de duración

Fotografía digital
60 horas de duración

Informática básica
40 horas de duración 

Internet
30 horas de duración 

Auxiliar de comedor y ocio
30 horas de duración

CURSOS GRATUITOS
PARA TRABAJADORES
Cursos gratuitos para trabajadores
(no autónomos).
Para más información: Academia San Isidro.
C/ Doña Romera, nº 3.
Teléfono: 916825862.
Email: cursos@formacionsanisidro.com

Fotografía digital y retoque fotográfico Photoshop
Del 3 de abril al 14 de mayo de 2009

Office avanzado
Del 3 de abril al 14 de mayo de 2009

Contabilidad avanzada
Del 8 de abril al 24 de abril de 2009

Informática de gestión (Excel-Access)
Del 8 de abril al 24 de abril de 2009

Animación en Flash
Del 21 de abril al 16 de mayo de 2009

CONSUMIDORES

L a Asociación de Consumidores y
Usuarios de la Comunidad de Madrid
(Auscoma) está recabando durante

los meses de marzo y abril de 2009 firmas
de ciudadanos que deseen presentar a
través de la entidad una queja ante los or-
ganismos pertinentes (Consorcio de Trans-
portes y Ayuntamiento de Getafe) en soli-
citud de que se habilite un medio de
transporte gratuito entre la terminal de au-
tobuses de la plaza Elíptica y la glorieta
Carlos V (Atocha).
El motivo de la presentación de la queja
se produce por la reducción del trayecto
de las líneas de autobuses 441 y 442 que
han venido transcurriendo entre Getafe y
la glorieta Carlos V (Atocha) y que en la ac-
tualidad llegan únicamente aplaza Elípti-
ca, en el sur de Madrid, con el consiguien-
te perjuicio a los ciudadanos, que ahora
tienen que abonar dos billetes en lugar de
uno y además hacer transbordo en la es-

tación de plaza Elíptica. Desde el punto de
vista de la entidad, una mejora en los
transportes con el Sur de la Comunidad
madrileña, como es el caso de la cons-
trucción y entrada en funcionamiento del
intercambiador de plaza Elíptica, no debe-
ría suponer un perjuicio por la limitación
en el recorrido de la línea, por lo que en-
tendemos que con la presente iniciativa
se abre un cauce para manifestar las que-
jas de los ciudadanos de Getafe por este
motivo.
Por otra parte, desde la asociación hemos
iniciado otra campaña dirigida a los ciuda-
danos para la recogida de firmas con la fi-
nalidad de requerir la modificación del re-
al decreto que permite la facturación
mensual a las compañías eléctricas man-
teniendo la lectura bimestral.

Javier Padilla,
gabinete técnico jurídico de Auscoma

AUSCOMA INICIA CAMPAÑAS
DE RECOGIDA DE FIRMAS

El grupo El Rincón cumple 25 años

F rutos secos El Rincón ha cumplido
25 años de vida. No las dos tiendas
de Getafe, que apenas suman los

dos años, sino la matriz del grupo, en Za-
ragoza. Sin embargo, esa experiencia y los
productos de elaboración propia que ofer-
ta han hecho que los dos centros getan-
fenses —ubicados en las calles Madrid y
Ramón y Cajal— hayan tenido una “muy
buena acogida” entre el público.“La gente
se ha sentido identificada con la calidad y
la mezcla de productos que ofrecemos en
cuanto a los frutos secos, productos ca-
lientes, bollería”. El que habla es Antonio
Flamenco, propietario del grupo junto a su

mujer, Concepción Lozano. “De momento
no vamos a seguir creciendo en Getafe”,
dice.
La firma familiar dio sus primeros pasos
en 1982 con la apertura de una floristería,
El Rincón de las flores, y fue en 1984 cuan-
do el grupo comenzó su crecimiento con
una pequeña tienda de frutos secos. Más
tarde llegó el proyecto VideoOcio, de ven-
ta de películas, videojuegos, libros, pren-
sa…; la adquisición de una tostadera, Bue-
nola; la panificadora Panif, en Fuenlabrada;
y la compra de la marca aragonesa El Ga-
llo Rojo, especializada en la elaboración de
patatas fritas. V.C.

Tienda que el grupo El Rincón tiene en la calle Madrid.

De izq. a dcha. Carmen de MIguel, del Consejo Superior de Cámaras; Salvador
Santos, de la Cámara de Comercio de Madrid; Antonio Beteta, consejero de
Economía; Mercedes Elvira, secretaria de Estado, y Pedro Castro, alcalde.

Nueva sede para la Ventanilla
Única Empresarial

L a Ventanilla Única Empresarial de
Getafe estrena nueva sede. Desde
su ubicación en el polígono El Lomo,

donde abrió sus puertas en el año 2000,
esta dependencia se ha trasladado al cen-
tro del casco urbano, a la calle Magdalena,
en “un paso importante porque acerca-
mos la Administración al administrado”.
Con estas palabras explicaba el consejero
de Economía de la Comunidad de Madrid,
Antonio Beteta, las razones del cambio de
ubicación así como el significado último
de la Ventanilla: “Hacer de una idea una
oportunidad de negocio y de ahí, la crea-
ción de empleo”.
Se trata de una herramienta que permite,
en un único espacio físico, realizar los trá-
mites que son necesarios para la puesta
en marcha de una empresa de nueva cre-
ación; ofreciendo servicios de asesora-
miento mercantil (financiación, formas ju-
rídicas, fiscalidad), información y
orientación administrativa (trámites, ayu-
das y subvenciones) y de tramitación de
expedientes ante Hacienda, la Seguridad
Social, registros y autorizaciones de la Co-
munidad de Madrid, así como licencias
municipales.

Además, esta nueva sede (que atiende al
público, mediante cita previa, de lunes a
viernes de 9.00 a 14.00 horas) incorpora
“las más innovadoras herramientas de las
que dispone el Estado”, según la defini-
ción de la secretaria de Estado del Minis-
terio de Administraciones Públicas, Mer-
cedes Elvira de Palacio, quien apuntó que
también incluye un “sistema de videocon-
ferencia ligero” que facilita los trámites
con la Agencia Estatal Tributaria y la Segu-
ridad Social.
Al acto oficial de reinauguración de la Ven-
tanilla Única Empresarial también acudie-
ron, entre otras personalidades, el alcalde,
Pedro Castro; el presidente de la Cámara
de Comercio de Madrid, Salvador Santos
Campano, y la secretaria general del Con-
sejo Superior de Cámaras de Comercio,
Carmen de Miguel.
Desde la fecha de su creación, la Ventani-
lla Única Empresarial de Getafe ha atendi-
do 1.815 expedientes, que han permitido
la creación de 441 nuevas empresas, que-
dando abandonados 35 expedientes, se-
gún información facilitada por fuentes de
la Consejería.

Vanessa Calle

Tiene por objetivo “acercar
la Administración al administrado”
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C omenzó la temporada pi-
sando fuerte, ocupando el
liderato durante seis jor-

nadas consecutivas, arrasando en
los resultados y apabullando a los
contrarios con 19 puntos suma-
dos de los primeros 21 en juego.
Parecía el año del Valencia, pero
una vuelta más tarde el equipo
pugna por mantenerse en puestos
de UEFA… y la Champions se
aleja por momentos. Bien es ver-
dad que le separan cinco puntos
del Villarreal, en cuarta posición,
y que la situación extradeportiva
que atraviesa el club (algo que no
es nuevo en la entidad che) con
los jugadores sin cobrar su nómi-
na completa desde hace meses,
afecta al rendimiento, pero el Va-
lencia se empieza a convertir en
un especialista de la irregulari-
dad. Diez puntos de treinta posi-
bles en la última decena de jorna-
das. Apenas dos victorias, y la
última de ellas, ante el Racing,
con tangana entre los jugadores
valencianistas incluida. Albelda
tuvo un rifirrafe con el ex azulón
Raúl Albiol, tras cometer este un
penalti que no llegó a materializar

el conjunto santanderino. Pelillos
a la mar: Albiol hasta le pidió a su
compañero que fuera el padrino
de su hija. 
El caso es que el Valencia es sex-
to en la tabla, empatado a pun-
tos con Atlético, Deportivo y Má-
laga. El que tenga un tropiezo, se
descuelga de la lucha por la UE-
FA, porque solo hay sitio para
dos. Aun así, los hombres de
Unai Emery siguen teniendo las
miras muy altas, y no renuncian
a la Liga de Campeones. Hablan-
do del entrenador, el guipuzcoa-
no llegó al Valencia con aires re-
novadores, después de unas
temporadas llenas de altibajos
en el club y entrenadores que no
cuajaban. La tranquilidad pare-
cía que había llegado al seno de
la entidad, pero nuevamente se
nota un aire enrarecido en tie-
rras levantinas. La última tempo-
rada se salvó con la consecución
de la Copa del Rey… frente al
Getafe. Este año afirman que no
se quedarán fuera de la Cham-
pions. Emery asegura que no lo
repetirá todas las semanas: que
ahí queda escrito. R.G.

Solo el Barcelona recibe menos goles
que el Sevilla. Menos de uno por
partido. En las 28 jornadas que

se llevan disputadas, el equipo hispa-
lense ha visto como su portería era
perforada en 26 ocasiones. El guar-
dameta Palop es uno de
los responsables de estos
buenos resultados, que
se concretan en tan solo
seis derrotas en lo que se lle-
va de Liga. Tres de ellas fue-
ron consecutivas: Ra-
cing, Sporting y
Betis, rivales teó-
ricamente más
frágiles, se les atra-
gantaron a los hom-
bres de Manolo Jiménez. Des-
de entonces no han vuelto a
perder un partido. Cinco vic-
torias y un empate. Lo cierto
es que la temporada está
transcurriendo sin sobresal-

tos para el Sevilla, asentado en la tercera pla-
za de la clasificación. Muy lejos queda el Re-
al Madrid (a nueve puntos) por encima, pero
también saca una diferencia de seis al cuarto
clasificado, el Villarreal. Tranquilidad en la
tabla. 

Será el segundo partido consecutivo que
juegue el Getafe fuera de casa, después
de su visita a Mestalla. El Sánchez Piz-
juán será el escenario del enfrenta-
miento entre ambos clubes. Y el equi-

po azulón no ha tenido demasiada fortuna
en sus desplazamientos a la capital andaluza.
Sus tres últimas visitas se han saldado con
contundentes derrotas, como la del año pa-
sado: 4-1 para los sevillanos. Solo en la tem-
porada de debut en Primera División logró
arrancar un empate a cero. El Getafe sin em-
bargo, había sacado buena renta en los par-
tidos en el Coliseum, hasta esta misma cam-
paña, donde el Sevilla fue superior y derrotó
a los azulones por 0-2. R.G.

30ª
Jornada30ª
Jornada

29ª
Jornada29ª
Jornada

Segundo desplazamiento consecutivo de los azulones

El Getafe, en Liga y en Primera, aún no ha conseguido ganar en Mestalla

Valencia: el arte de la irregularidad

2004/05 Jda. 10 Getafe  1-0 Valencia

2004/05 Jda. 29 Valencia  3-1 Getafe

2005/06 Jda. 6 Getafe  2-1 Valencia

2005/06 Jda. 25 Valencia  1-1 Getafe

2006/07 Jda. 3 Valencia  2-0 Getafe

2006/07 Jda. 22 Getafe  3-0 Valencia

2007/08 Jda. 5 Valencia  2-1 Getafe

2007/08 Jda. 24 Getafe  0-0 Valencia

2008/09 Jda. 10 Getafe 0-3 Valencia

Últimos resultadosSin victorias para los azulones

Cuatro visitas a
Mestalla en Liga
en Primera Divi-

sión. Tres derrotas y un
empate: el cosechado en
la temporada 2005/06.
Malos resultados para los
azulones, que además vie-
ron rota su imbatibilidad
en el Coliseum Alfonso
Pérez, donde habían con-
seguido tres victorias y

una igualada en esta cam-
paña hasta la llegada del
Valencia. Cero a tres. Ma-
nuel Fernandes, Joaquín
y Vicente fueron los ver-
dugos del equipo local. Y
Soldado se fue a la calle
al filo del descanso. Agre-
sión a Marchena. El de-
lantero se encaró con el
valencianista y vio la roja
directa. 

2004/05 Jornada 18 Sevilla  0-0 Getafe
2004/05 Jornada 37 Getafe  0-0 Sevilla
2005/06 Jornada 17 Getafe  1-0 Sevilla
2005/06 Jornada 36 Sevilla  3-0 Getafe
2006/07 Jornada 5 Sevilla  1-0 Getafe
2006/07 Jornada 24 Getafe  0-0 Sevilla
2007/08 Jornada 1 Sevilla  4-1 Getafe
2007/08 Jornada 20 Getafe  3-2 Sevilla
2008/09 Jornada 11 Getafe 0-2 Sevilla

Últimos enfrentamientos

Sevilla: el secreto es una buena defensa
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“Ha sido una cura después de
dos temporadas en las que lle-
vábamos sufriendo mucho”.

Pedro Moreno está satisfecho del rendi-
miento de sus jugadoras, que tras finalizar
la campaña regular han quedado campeo-
nas de Liga. El Getasur de balonmano ha
ganado todos los partidos que ha disputa-
do, ha superado los quinientos goles y se
mostrado intratable en la Segunda Nacio-
nal. Solo un pero. “Nuria García, la capita-
na, ha tenido que operarse de menisco y
estamos viendo a ver si llega a la fase de
ascenso”. Aún no saben quién será el rival
en esta fase que se disputará el 1, 2 y 3 de
mayo. “Cualquier equipo que nos toque se-
rá complicado porque muchos han milita-
do en Primera o incluso en División de Ho-
nor”, afirma el entrenador. 
De momento, se preparan con amistosos,
como el que disputarán en Santander ante
un equipo de categoría superior. La misma
circunstancia se da en el Trofeo Comuni-

dad de Madrid, que han pedido jugar con
los equipos de Primera. “El trabajo prepa-
ratorio tiene que ir encaminado a esta fa-
se”. El objetivo es tratar de ascender esta
temporada “o la próxima”. 
Las juveniles también han completado una
campaña satisfactoria. “Han quedado ter-
ceras de Madrid”. EL regusto amargo de no
haber entrado entre los dos primeros,
puestos que dan derecho a jugar el Cam-
peonato de España. 
En la especialidad de playa, de la que Pedro
Moreno es seleccionador nacional femeni-
no, está pendiente de que “nos hagan la pis-
ta para poder jugar, que es un promesa que
nos ha hecho el Ayuntamiento”. Pretenden
que esté disponible para el verano, fecha ál-
gida del balonmano playa. “Queremos par-
ticipar en el Campeonato de España, que se
celebrará en La Manga (Murcia)”. Eso será
a nivel de clubes, porque también seguirá
bregando con la selección nacional. “Ire-
mos al Campeonato de Europa”. R.G.

Plantilla oficial del Getasur femenino de balonmano 2008/09.

La fase final se disputará el 1, 2 y 3 de mayo

C on la edad de 14
años, la atleta
Macarena Gre-

gorio Tapia ha subido al
pódium en el Campeo-
nato de España en la ca-
tegoría cadete de 600
metros lisos de pista cu-
bierta, celebrado recien-
temente en la ciudad de

Oviedo. En esta compe-
tición atlética la joven
ha conseguido ponerse
la medalla de plata. Sub-
campeona en la prueba.
La corredora estudia se-
gundo de Educación Se-
cundaria y es vecina del
barrio de Perales del
Río. S.Z.

El Getasur de balonmano
luchará por el ascenso

Juan José Mayor, director deportivo del Ofigevi

“Al final la clasificación
te deja donde te mereces”
Aún no es matemático, pero el Colo-

nia Ofigevi está prácticamente con-
denado a militar la próxima tempo-

rada en categoría regional. “Quedan 24
puntos y nosotros estamos a 16 de la salva-
ción”, lamenta Juan José Mayor, director de-
portivo del club. Por si fuera poco, las dos
próximas jornadas les enfrentan al segundo
y al primer clasificado, el Parla y el Alcalá.
“Aún no estamos hablando de la próxima
temporada. Estamos pendientes de ver qué
se decide con el equipo”, pero ya con la con-
ciencia de que decir adiós a la Tercera Divi-
sión. La moral está por los suelos y la cam-
paña ha sido pésima, con tan solo cinco
victorias sumadas en las 34 jornadas que se
han disputado. “Hemos cometido muchos
errores. Se apostó por dar continuidad a la
plantilla que consiguió el ascenso el año pa-
sado y firmamos un entrenador joven, acor-
de con este grupo”. Tuvieron problemas con

las lesiones. A mitad de campaña decidieron
cambiar la filosofía del proyecto: otro entre-
nador y vuelco total en el mercado de invier-
no con medio equipo nuevo. “Se dieron 12 o
14 bajas”. ¿El resultado? El equipo está in-
merso en las posiciones de descenso, sin de-
masiadas posibilidades de mejorar su situa-
ción. “Al final la clasificación te deja donde
te mereces”. Será la segunda vez que el Ofi-
gevi caiga a Primera Regional después de ha-
ber logrado militar en Tercera. 
Por el contrario, las categorías inferiores del
club marchan bien. “Es el año que más niños
tenemos”. El Juvenil A y el B están luchando
por el ascenso en Autonómica y Primera res-
pectivamente, mientras que el filial que crea-
ron en la división inferior regional, también
está previsto que ascienda. “Y eso que no te-
nemos mucha afición. Cuesta movilizar a la
gente, sobre todo cuando no tienes un cam-
po propio”. R.G.

De la poesía a la música
o la fotografía

Doce jóvenes con diferentes habilidades
artísticas han creado el Colectivo Plenilunio

Doce amigos, de momento, de entre
16 y 21 años con diferentes habilida-
des artísticas (pintura, música, poe-

sía…) forman el Colectivo Plenilunio. La
idea surgió como quien no quiere la cosa,
¿estando en el bar? “Casi, casi”, en la calle,
en verano. “Empezó como anécdota, ¿y si
nos juntamos? Todos nos conocíamos y sa-
bíamos de otra gente” dedicada a algún arte.
El núcleo comenzó en Ignacio Rivas —que
toma el papel de presidente por un año aun-
que “todos vamos a tener el mismo peso”, sa-
lió así “con el pito pito gorgorito”, más o me-
nos— y la novia de este y Natalia Vega y Julia
Sánchez, algunas amistades más de la ciudad
y luego se fueron sumando “amigos de ami-
gos”. ¿Qué es Plenilunio? “No sé si tiene defi-
nición”, suelta Julia. La explicación viene
después: “Es un colectivo artístico multidis-
ciplinar que surge para dar difusión a la obra
de cada uno de manera altruista y darle un
poco unidad al trabajo de todos”. Más que
nada son amigos. Y la procedencia: “Madrid
sur”. Getafe, Leganés… “incluso” la capital
pero “de Carabanchel para abajo”. 
Natalia: “Escribo poesía y pinto”; Julia: tam-
bién domina la composición con versos,
otros textos y “hago fotografía, o lo intento.
Poco a poco”; Nacho: fotografía, poesía y la
música, “que es donde llevo más tiempo, ha-
go hip hop”, pero con Plenilunio pretende
“dar un poco de salida” al resto de sus des-
trezas, porque “lo del rap ya sale por otro la-
do”. Junto a ellos, dos diseñadores gráficos,
otra pintora, un futuro director de cine “que
está empezando con cortos, videoclips…”,
una cantante de R&B, una bailarina de fla-
menco, más músicos y fotógrafos. Un poco
de todo. Diferentes artes. A la vez, todos es-
tán cursando estudios. Desde Bachillerato 
—Julia, que es la benjamina del grupo— has-

ta la universidad. Cinco “estamos estudian-
do Enfermería”, apunta Rivas. Otros reciben
enseñanzas de lo suyo. El cineasta en cier-
nes estudia cine en Madrid y los diseñadores
gráficos estudian lo propio.

El arranque
El debut del colectivo fue en el Centro Cívico
de El Bercial. Ahí los miembros expusieron
lo que sabían. Se presentaron en sociedad.
Fotografía, recital, música, baile y pintura.
“Estuvimos todos”. Esa primera intervención
de cara al público fue en diciembre y enero.
Después de aquello, se pusieron en contacto
con el concejal de Cultura, José Manuel Váz-
quez, y el Ayuntamiento va a apoyar el pro-
yecto. “Vamos a empezar a dar recitales en
las bibliotecas de Getafe, charlas en los insti-
tutos”, ofrecerán un espectáculo en el Con-
servatorio en mayo y a mediados de junio
participarán en la tradicional vigilia poética
del José Hierro. También en junio estarán
presentes en Barajas con una muestra de fo-
tografía, pintura y diseño gráfico. Ya tienen
esbozada su hoja de ruta. 
Entre los apoyos, también el de la familia. Ju-
lia cuenta su caso. “Mi madre tiene raíces tam-
bién artísticas”, estudió Bellas Artes con el
que sería el padre de Julia “y le parece muy
bien que no estemos todo el día de parranda”.
El colectivo ahora se reúne en los bares, la
plaza y sus casas. Ya tendrán sede. Hablan de
sus proyectos, exponen el trabajo de cada uno
y cuando llega un periodo de vacaciones ha-
cen lo que denominan un día de convivencia.
Proponen un tema, trabajan sobre él cada uno
en su especialidad y lo exhiben. De momento
están en vías de convertirse oficialmente en
asociación. “Estamos con los estatutos” y es-
peran la resolución este mes de abril. 

Susana Zorraquino

Colectivo Plenilunio: doce artistas, de momento, con ganas de difundir su obra.
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Subcampeona con 14 años

Almudena Grandes cierra el
seminario de republicanismo

Cómo ha incidido la República en el mun-
do de la literatura es el tema de la última
charla del seminario sobre republica-

nismo que durante el mes de marzo ha organi-
zado la Fundación César Navarro. La encargada
de abrir el debate sobre este tema será la escri-
tora Almudena Grandes, autora del libro El co-

razón helado, una obra donde se cuenta desde
diversas perspectivas la Guerra Civil y la pos-
guerra. De marcado carácter republicano, la no-
vela narra la historia de dos familias: los que se
quedaron y los que se marcharon al exilio y re-

gresaron muchos años después.
Almudena Grandes es columnista en el diario
El País, y entre sus obras literarias destacan
títulos como Las edades de Lulú, Malena es

un nombre de tango o Los aires difíciles, to-
das ellas llevadas a la gran pantalla. Estudió
Geaografía e Historia en la Universidad Com-
plutense de Madrid. R.G.

La República en la literatura

Sala de conferencias del García Lorca
Jueves, 2 de abril, 19.00 h.
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Antonio Gamoneda recibirá el homenaje del Centro
de Poesía en la celebración de su sexto aniversario

“Madre: quiero olvidar / esta creencia sin
descanso. Nadie / ha visto un corazón
habitado”. Son los primeros versos de

la antología Madre que el Centro de Poesía José Hie-
rro ha editado como homenaje a Antonio Gamoneda.
Un viejo conocido de la casa, que visitó Getafe hace
ya unos cuantos años, “cuando estaba el germen de lo
que es hoy la Fundación”. El homenaje que recibe en
el sexto aniversario de su creación, es algo que le
emociona especialmente. “Era amigo de Pepe Hierro;
de los que le decían a última hora que no fumase. In-
fructuosamente. Su recuerdo es algo que me tocó
muy seriamente”. Es ese “reconocimiento cariñoso”
el que motiva al autor que deja a un lado los honores,
“que son algo secundario. Es la cercanía que supone
una cosa como esta, aunque se le llame homenaje”.
El acto incluye la proyección de la película Antonio

Gamoneda. Escritura y alquimia, en la que se refle-
ja la historia vital y literaria del poeta. “Es un poco ra-
ro en el sentido en que uno se ve a sí mismo, con sus
virtudes y sus defectos. Está tan ceñida a la vida que
produce desconcierto. Uno se torna como los primiti-
vos, que no querían una fotografía porque decían que
les robaba el espíritu. Algo de eso me ocurre a mí”.
Este documental fue rodado en 2007 bajo la dirección
de Enrique Corti y César Rendueles, y presentado en
el Círculo de Bellas Artes de Madrid hace apenas
unos meses. En él se intercalan versos del poeta con
retazos de una extensa entrevista que trata de ahon-
dar en el pensamiento del autor. 

La figura de la madre
Y sin duda dentro de su obra, la figura materna le ha
marcado profundamente. “Me quedé huérfano de pa-
dre cuando no tenía ni un año. La relación con mi ma-
dre era una soledad de dos en compañía”. Fue ella la
que le enseñó a leer, con el único libro que rescata-
ron de su casa en Oviedo. Otra más alta vida. Lo ha-

bía escrito su padre. “Era un libro de poemas y me
guió en mi aprendizaje”. Tenía 5 años. “Al mismo
tiempo que reconocía los signos de escritura, adquiría
el conocimiento de un lenguaje que no es el conven-
cional”. Era el año 1936 y la Guerra Civil había cerra-
do los colegios y las escuelas. Entonces ya vivía en
León, ciudad a la que se trasladó porque decían “con
razón”, que el clima podía curar el asma de su madre.
“No fusilaron a ningún hermano ni padre, porque no
los tenía”. 

Una vida dura
Los problemas económicos le llevaron a ponerse a
trabajar con 14 años recién cumplidos. “Decidí aban-
donar la enseñanza gratuita que me proporcionaba el
colegio de los frailes agustinianos: había cosas que no
podía consentir. Aun ahora, pasados 65 años, seguiría
sin consentirlas”. Se autoexpulsó. Fue el comienzo de
una vida cargada de dureza, que le sirvió para madu-
rar su obra. En 2006 recibió el Premio Cervantes y
también el Reina Sofía de Poesía Iberoamericana.
Mas cercano, de noviembre de 2008, es el nombra-
miento como hijo adoptivo de la ciudad, concedido
por el Ayuntamiento de León. 
En el acto que han preparado para su homenaje y co-
mo celebración de los seis años del Centro de Poesía
José Hierro se reservan una pequeña sorpresa para
Gamoneda: la intervención musical de Mariano Pey-
rou, saxofonista. “La afición a la música me viene de
lejos, aunque ahora estoy sordo como una tapia”. Los
avances en la tecnología auditiva le permiten seguir
disfrutando de una de sus pasiones. “Sigo siendo
amante de la música”, asegura.

Raquel González

Homenaje a Antonio Gamoneda

Teatro Federico García Lorca
Jueves, 2 de abril, 20.00 h.

“Era amigo de Pepe Hierro; 
de los que le decían a última

hora que no fumase”

Antonio Gamoneda, poeta.

Artes GráficasArtes Gráficas

Bares y tapasBares y tapas

Artículos
esotéricos
Artículos
esotéricos

AutoescuelasAutoescuelas
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Bode presentará con su grupo, Los Porretas, 
el disco Once en la sala Old School

Con cervezas y canutos son irreconocibles.
Los de Hortaleza. Los Porretas. “Aunque el
cuerpo ya lo nota, las resacas son más com-

plicadas. Nos gustan las cervecitas, las copitas, alter-
nar, pero ya no son los excesos de cuando éramos
chavales”. Son muchos años “y mucha carretera”, di-
ce Bode, José Cobela, segunda guitarra y coros del
grupo. Desde 1985… con su rock con toques de punk.
Aunque fue en febrero de 1991 “cuando empieza a
contar”, con el lanzamiento del primer disco Que se

vayan a hacer puñetas. No han parado. El pasado
septiembre grabaron otro compacto que lleva como
título el número de CD editados: Once. Cinco temas
de este nuevo trabajo y “el rollo de Porretas” con te-
mas antiguos “que hacía tiempo que no tocábamos”
sonarán en la Old School el 3 de abril durante cerca
de dos horas. Los clásicos “siempre caen”. Será la pre-
sentación oficial en Madrid. “Estábamos buscando
una sala y esta nos convenció”. 
Rober (guitarra), Pajarillo (bajo y voz) y Luis (bate-
ría) completan este tándem sin pelos en la lengua
que observa el mundo desde un bar de barrio y que
levantó y levanta ampollas en los chavales. Ese bar
de barrio podría ser la bodega que regentaba Bode,
pero ya la cerró por problemas con el Ayuntamiento
y porque era difícil compaginar los escenarios con
la barra. “Me quería dedicar a lo que siempre me ha

gustado: la música. Y he podido hacerlo”. Con el
cierre del local “hubo gente que lo pasó mal”. Allí
se reunían grupos de Hortaleza y montaban sus sa-
raos, “era un ambiente muy majo”. Hoy, dos de la
banda continúan en su barrio del alma y los otros vi-
ven fuera de la capital. 

Contacto con la gente
La gira con Once comienza después de su paso por
la Old School. Los cuatro chicos de barrio —“un po-
co más viejos que al principio”— quieren disfrutar
del disco “tocándolo en directo”, ya que en los con-
ciertos “es donde mejor lo pasamos, con el contacto
con la gente”. Ya vendrá más adelante el que será el
doce. Porretas no son nuevos en la ciudad. Y tienen
sus seguidores. En el Magallanes ya dijeron eso de
No al servicio militar —tema clásico de la banda—
allá por 1992, y en otra ocasión estuvieron con Rein-
cidentes y Escorbuto. “En Getafe los aperitivos con
la caña son la hostia. Mejores que en Hortaleza”. Y
lo dice el Bode que lleva sus orígenes en su corazón
de roquero.

Susana Zorraquino

Porretas

Sala Old School
Viernes, 3 de abril, 22.00 h.

“En Getafe, los aperitivos
con la caña son la hostia”

Los cuatro componentes de la banda de rock Los Porretas.
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The Pink Tones rinde tributo a Pink Floyd

Luces, efectos… un espectáculo

Elementos visuales, luces, láser, “instrumen-
tos raros”, humo… Un espectáculo. Ambien-
te sesentero y setentero. La época de Pink

Floyd. Un tributo a este grupo de rock británico es lo
que hará la banda madrileña The Pink Tones, que pa-
ra eso nacieron hace cuatro años. El concierto “es
como ver a Pink Floyd”, transmite Álvaro Espinosa,
cantante, guitarrista y también hace sonar uno de
esos “instrumentos raros” a los que hacía referencia,
el theremin, que “se toca sin tocarlo”. Es una “especie
de barra vertical que suena por el efecto del aire”. La
parafernalia que montan estos cuatro chicos —junto
a él está el teclista, el bajista y el batería— más tres
coristas y un saxofonista y guitarra —“cada vez el
equipo es más grande”— es única. “Todo está muy
cuidado”. Espinosa dice a los getafenses que se acer-
quen a la sala Old School el 4 de abril, “que hagan el
esfuerzo”, porque “creerán ver a Pink Floyd” durante

cerca de tres horas, que “es lo que solemos tocar”. 
Los cuatro, fans del grupo inglés —también los técni-
cos—, decidieron unirse para recuperar esa música
en directo. Forman un equipo “muy unido, y eso ayu-
da en el escenario, hay compenetración y es muy fá-
cil tocar entre amigos porque nos conocemos bien”.
Hace unos tres años el conjunto gato editó un DVD
“pero ya está descatalogado” y están pensando gra-
bar otro “que podría ser en Mérida, en el teatro roma-
no”. En Getafe nunca han tocado antes. Álvaro Espi-
nosa tiene también otro grupo de soul y rock; el resto
ha formado parte de otras bandas pero ahora está so-
lo en The Pink Tones. 

Susana Zorraquino

The Pink Tones

Sala Old School
Sábado, 4 de abril, 22.00 h.

El grupo ha incorporado una voz femenina

Aires renovados en Paraelissa

Paraelissa vuelve a tocar en el Fender Club y
lo hace con aires nuevos. No solo en sus can-
ciones, que preparan nuevo disco, sino tam-

bién en sus componentes. Tras la marcha de Sergio
Carrasco, guitarra española y voz, junto a su hermano
José, han llegado nuevas caras y voces para renovar
el sonido del grupo. Los nuevos son Criss, la voz fe-
menina, y Jorge Pesado, a la guitarra eléctrica. Conti-
núan adelante José Carrasco, voz; Miguel el Negro,
batería; Julián Rubio, con el bajo, y Lucky, guitarra.
Seis componentes que trabajan en la edición de un
segundo disco, que “estará listo para el mes de ma-
yo”, cuenta José Pesado. 
Sin olvidar su pop-rock melancólico, Paraelissa ahora
suena “un poquito más duro”. Quizás también un po-
quito “más siniestro”, por el contraste de las dos vo-
ces: la grave de Pesado y la aguda de Criss, Y tam-
bién más roquero, al irse la guitarra española de
Carrasco, que le daba un pequeño toque flamenquito.
La actuación del Fender, prevista para el 2 de abril,
será el segundo concierto con la banda de Criss, que
ya se ha aprendido el repertorio del grupo. “Nos gus-
ta tocar en el Fender porque el sonido es bueno y por-
que es un ambiente familiar”, dice Pesado. El recital
tendrá canciones de su primer disco, Sentimientos

enjaulados, y también un adelanto de lo que será su
segundo álbum. “Ahora estamos trabajando en estu-
dio con el disco, que lo vamos a producir por nuestra

cuenta, a ver qué tal”. Entre los títulos preparados pa-
ra el Fender: Embrujad, No puedo más, Por una vez

o Amigo corazón.   
Vanessa Calle 

Paraelissa

Fender Club
Jueves, 2 de abril, 22.15 h.

Los componentes del grupo Paraelissa.
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Imagen de un concierto de The Pink Tones.

Ocio infantilOcio infantil

PublicidadPublicidad

EnseñanzaEnseñanza

FotografíaFotografía
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Iérbolay la evolución de la saeta con toques flamencos

Regresa Pasión y saeta

Un encuentro con la saeta y su historia. Estas
palabras resumen el espectáculo que la
agrupación musical Iérbola pondrá en esce-

na el 4 y 5 de abril en el García Lorca: Pasión y saeta,
que este año celebra su décimo aniversario sobre las
tablas. Es la historia visual de cómo nace, cómo se
desarrolla, cómo se canta en cada pueblo, en cada fa-
milia, y de qué se alimenta un palo flamenco nacido al
albor de la Semana Santa. 
Pero no solo de este cante vive el espectáculo. Tal y
como cuenta el director y creador del montaje, Juan
Diego Bueno, una narración será el hilo conductor de
la obra y durante las dos horas de duraciónn habrá
“leyendas, cantos antiguos, solos, coros, música, poe-
mas…”; todo con la colaboración de la Banda de Mú-
sica de Cruz Roja.
Bueno define Pasión y saeta como un “espectáculo
puramente musical, cargado de emoción y de pasión”
del que podrá disfrutar todo el mundo: “Creyentes,
agnósticos, ateos… Quizá la persona que tenga más
fe lo viva con más pasión porque la saeta no es más
que una forma de rezo del pueblo andaluz”, aunque
del montaje podrá disfrutar todo el mundo. Y si, por
casualidad, hay alguna persona que ya ha visto el es-
pectáculo en algunos de sus diez años de vida, que no
se preocupe, porque cada temporada tiene alguna in-
novación que lo hace estar vivo. 
Todo lo que ocurre sobre las tablas es en directo y se
desarrolla en un continuo movimiento, porque “no
hay nada estético, para que no se pierda nunca la
atención”. Así, los actores pueden salir del patio de
butacas, de un balcón, de unas escaleras… ¿Y el ves-
tuario? “Sobrio” a la par que “elegante”. El negro será
el color predominante; no en vano, se enmarca en la
Semana Santa. El instante más álgido del espectáculo
llega al término del mismo, cuando los momentos
más pasionales desembocan en “un final apoteósico
que levanta al público”. 

Propuesta arriesgada
En su propuesta, Juan Diego Bueno arriesgó hacien-
do cosas consideradas tabú en el mundo del flamen-
co. Una de ellas es poner en escena una petenera
(que dicen los entendidos que da mal fario), pero el
director se ha cubierto las espaldas—contra la mala
suerte— y la petenera se canta a tres voces. Algo
también inusual es ver en directo un martinete: un
martillo que golpea el yunque marca el compás del
solista, mientras que un coro repite las estrofas. Es
un guiño a los más puristas y, por el momento, “nadie
se ha quejado”.

A pesar de llevar diez años en escena, Pasión y saeta

aún no había pisado tierras andaluzas, hasta el 21 de
marzo, cuando fue acogido en Pozoblanco, Córdoba.
“Ha sido una satisfacción grandísima actuar allí y he-
mos dejado la puerta abierta para entrar en Andalu-
cía”, dice Bueno. 
La Iglesia de los Jerónimos, la Catedral de Santa Ma-
ría de Cáceres, la seo de Burgo de Osma, Peñaranda
o Jaraíz han sido solo algunos de los muchos escena-
rios que han visto Pasión y saeta, que este año en la
localidad llega con función doble, el 4 y 5 de abril, a
las 20.00 horas, cerrando la gira de el Domingo de
Ramos. 
Pero el trabajo de Iérbola no termina aquí. En prima-
vera y verano vive de las bodas rocieras, mientras que
en septiembre comienza con los ensayos de Una no-

che mágica, para Navidad. Luego vienen los carnava-
les, con las chirigotas, y de nuevo Pasión y saeta…
Juan Diego Bueno es el encargado de poner orden a
todos los proyectos, de inventar canciones, de intro-
ducir innovaciones… ¿Y no te vuelves loco? “Un poco
sí, pero si no te rodeas de una buena gente no eres
bueno, y yo trabajo con un buen equipo”. 

Vanessa Calle

Pasión y saeta

Teatro García Lorca
Sábado 4 de abril

y domingo 5 de abril, 20.00 h.

Musicomio pone en escena El alma está en la sangre

Homenaje musical a Servet

La compañía getafense Musicomio pone en es-
cena, en el Centro Cívico de La Alhóndiga, su
último montaje El alma está en la sangre. El

espectáculo narra la vida y sentimientos del científico
español Miguel Servet, el descubridor de la circulación
pulmonar o menor y que fue condenado a la hoguera
por hereje. Sin embargo, el montaje no es una obra de
teatro cualquiera. Musicomio se dedica al teatro musi-
cal aficionado, “con montajes minimalistas, lejos de
las grandes luces de Broadway”, como así cuenta Ana
Codeceda, una de las actrices. El personaje de Servet
está representado por una sombra chinesca y a su alre-
dedor, un coro de seis actores, al estilo de los coros
griegos, pondrá la voz. El estilo de la música es clásico,
con instrumentos de cuerda, aunque las letras de las
canciones, las melodías y el texto narrativo es original
de Ángel Salamanca. “La música está grabada, pero

nuestras voces suenan en directo”, cuenta Ana. 
Destinado a un público juvenil y adulto, el espectácu-
lo tiene “buena acogida” entre los espectadores. “Lo
que más les llama la atención es el formato de la obra”.
No hay personajes definidos en escena y se conjuga el
recurso de las sombras chinescas con la presencia de
los actores, que a veces “representan cuestiones abs-
tractas” y otras “cuestiones más concretas”.
Sin embargo, la obra tiene un mensaje: el de la tole-
rancia. Tolerancia a las nuevas ideas que Miguel Ser-
vet instauró en pleno siglo XVI y que por ellas acabó
en la hoguera, y tolerancia en la actualidad.

Vanessa Calle 

El alma está en la sangre

Centro Cívico La Alhóndiga
Sábado, 4 de abril, 19.00 h.

Un momento de Pasión y saeta.

RestaurantesRestaurantes
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BAR BARÍ
(Calle Pinto, 3)

FFeecchhaa  ddee  ffiinn  ssiinn  ddeetteerrmmiinnaarr

Exposición: Obra de Maíllo

CATEDRAL SANTA
MARÍA MAGDALENA

(Pza. de la Magdalena, s/n)

VViieerrnneess,,  33  ddee  aabbrriill,,  2200..0000  hh..

Música: Coro Villa de Las Rozas

CENTRO CÍVICO DE
LA ALHÓNDIGA

(Pza. Rafael Pazos Prías, s/n. Teléfono: 912027988)

JJuueevveess,,  22  ddee  aabbrriill,,  1177..3300  hh..

Música: Baile de mayores

SSáábbaaddoo,,  44  ddee  aabbrriill,,  1199..0000  hh..

Teatro: El alma está en la sangre

HHaassttaa  eell  lluunneess,,  66  ddee  aabbrriill

Exposición: Fotografías de Perú

MMiiéérrccoolleess,,  1155  ddee  aabbrriill,,  1188..0000  hh..

Encuentro literario: Homenaje
a Antonio Machado

CENTRO DE POESÍA
JOSÉ HIERRO

(C/ José Hierro, 7. Teléfono: 916968218)

MMiiéérrccoolleess,,  1155  ddee  aabbrriill,,  1122..0000  hh..

Encuentro literario: Homenaje
a Antonio Machado

CONSERVATORIO
DE MÚSICA

(Avda. Arcas del Agua, 1. Teléfono: 916017113)

MMiiéérrccoolleess,,  1155  ddee  aabbrriill,,  1199..3300  hh..

Música: Alejandro Sainz
y Juan Carlos Martínez

FENDER CLUB
(C/ Escaño, 20. Teléfono: 607979858)

JJuueevveess,,  22  ddee  aabbrriill,,  2222..1155  hh..

Música: Paraelissa

HHaassttaa  eell  ddoommiinnggoo,,  55  ddee  aabbrriill

Exposición: Dos ecoviajeras

LO NUESTRO
(C/ Leganés, 17)

VViieerrnneess,,  33  ddee  aabbrriill,,  2222..0000  hh..

Música: Moisés Loval y Raúl García

SSáábbaaddoo,,  44  ddee  aabbrriill,,  2222..0000  hh..

Música: Cableados

SALA OLD SCHOOL
(Plaza Juan Carlos, I, 1. Centro Comercial Getafe 3)

VViieerrnneess,,  33  ddee  aabbrriill,,  2222..0000  hh..

Música: Porretas

SSáábbaaddoo,,  44  ddee  aabbrriill,,  2222..0000  hh..

Música: Porretas

SGT. PEPPER’S CLUB CAFÉ
(C/ Cuestas Altas, 6)

VViieerrnneess,,  33  ddee  aabbrriill,,  2222..3300  hh..

Música: Nooirax Productions

SSáábbaaddoo,,  44  ddee  aabbrriill,,  2222..3300  hh..

Música: The Seasongs + Cute

TEATRO GARCÍA LORCA
(C/ Ramón y Cajal, 22. Teléfono: 912080462)

JJuueevveess,,  22  ddee  aabbrriill,,  2200..0000  hh..

Encuentro literario: Homenaje
a Antonio Gamoneda

SSáábbaaddoo  44  ddee  aabbrriill,,
yy  ddoommiinnggoo,,  55  ddee  aabbrriill,,  2200..0000  hh..

Música: Iérbola

U n café en la terraza de Las Moreras con
Félix Seguí, uno de los cuatro socios del
complejo y jefe de cocina. Comienza el

buen tiempo y se está a gusto al aire libre. En un
entorno ajardinado, unas cincuenta mesas. Cenas
en verano. Las Moreras se compone también de
restaurante, salones para bodas, comuniones,
bautizos, reuniones de empresas y otros eventos,
cafetería, gasolinera y zona de aparcamiento.
“Llevamos ya unos veintidós años” instalados en
la calle Madrid, número 143, próximos a la glorie-
ta del Lazo. “Lo inauguró Chaves cuando era mi-
nistro de Trabajo” y después de lo que ha llovido
“aprendes de lo bueno... y de los malos momentos
mejor no acordarnos”.
La temporada de comuniones está a la vuelta de la
esquina. En Las Moreras tienen preparados unos
menús, “pero los confeccionamos a gusto de las
personas”. Interesante y propia es la actuación de
payasos que amenizan y divierten la velada a los
pequeños. Además, el conjunto ofrece libertad de
movimiento para los niños sin peligro. 
Cuatro salones, cada uno con su decoración y su
encanto: el rosa, pensado “para bodas grandes”,
tiene capacidad para unos 300 invitados; el roble,
con un aforo de 250 personas; el privado, para 60,
especial para reuniones; el taurino, “muy coque-
to”, rústico y para unos 30. En la parte superior de
lo que es el edificio hay un pub que también se
adapta como salón para comuniones y bautizos.

Este puede acoger a unos 25 comensales. Los pla-
tos han ido evolucionando con el paso del tiem-
po, “hemos ido innovando” y hay señales de coci-
na moderna, pero sobre todo Las Moreras destaca
por su gastronomía tradicional. Fuera de las cele-
braciones, en el lado también de la restauración,
el complejo ofrece dos menús diarios, uno al pre-
cio de 9,5 euros y otro especial. Luego está la car-
ta. Entre las sugerencias, rape con atún, foie con
salsa de frutas salvajes, carne a la piedra, chule-
tas de cordero, solomillos… o lomo de merluza
con cocochas, que se lleva elaborando en los fogo-
nes de Las Moreras desde su nacimiento. Para re-
gar semejantes manjares, “gran variedad de vi-
nos”, de Rueda, de aguja, Riberas…
Tostas de bacalao o salmón ahumado, anchoas,
presa ibérica, sepia, oreja, bravas, huevos rotos,
chopitos… como raciones, muy solicitadas sobre
todo desde la terraza. La cafetería es un servicio
más del complejo, como la gasolinera, que “no es
autoservicio” sino que el personal suministra el
carburante. “Los usuarios reciben un buen servi-
cio y atención”, como en el resto de zonas. El per-
sonal de plantilla suma años en Las Moreras, “es
selecto y respetuoso” y con experiencia. 

Susana Zorraquino

Complejo Las Moreras

Calle Madrid, 143.
Teléfono: 916962175

Comuniones y otros eventos

Complejo Las Moreras

convocatorias

ENCUENTRO LITERARIO

HHOOMMEENNAAJJEE  AA  AANNTTOONNIIOO

GGAAMMOONNEEDDAA

Teatro García Lorca
(Jueves, 2 de abril, 20.00 h.)

HHOOMMEENNAAJJEE  AA  AANNTTOONNIIOO

MMAACCHHAADDOO

Centro Cívico de La Alhóndiga
(Miércoles, 15 de abril, 18.00 h.)

HHOOMMEENNAAJJEE  AA  AANNTTOONNIIOO

MMAACCHHAADDOO

Centro de Poesía José Hierro
(Miércoles, 15 de abril, 12.00 h.)

EXPOSICIONES

DDOOSS  EECCOOVVIIAAJJEERRAASS

Fender Club
(Hasta el domingo, 5 de abril)

FFOOTTOOGGRRAAFFÍÍAASS  DDEE  PPEERRÚÚ

Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el lunes, 6 de abril)

OOBBRRAA  DDEE  MMAAÍÍLLLLOO

Bar Barí
(Fecha de fin sin determinar)

MÚSICA

AALLEEJJAANNDDRROO  SSAAIINNZZ

YY  JJUUAANN  CCAARRLLOOSS  MMAARRTTÍÍNNEEZZ

Conservatorio de Música
(Miércoles, 15 de marzo, 19.30 h.)

BBAAIILLEE  DDEE  MMAAYYOORREESS

Centro Cívico de La Alhóndiga
(Jueves, 2 de abril, 17.30 h.)

CCAABBLLEEAADDOOSS

Lo Nuestro
(Sábado, 4 de abril, 22.00 h.)

CCOORROO  VVIILLLLAA  DDEE  LLAASS  RROOZZAASS

Catedral de la Magdalena
(Viernes, 3 de abril, 20.00 h.)

IIÉÉRRBBOOLLAA

Teatro García Lorca
(Sábado, 4 de abril,
y domingo, 5 de abril, 20.00 h.)

CCAABBLLEEAADDOOSS

Lo Nuestro
(Sábado, 4 de abril, 22.00 h.)

PPAARRAAEELLIISSSSAA

Fender Club
(Jueves, 2 de abril, 22.15 h.)

PPOORRRREETTAASS

Sala Old School
(Viernes, 3 de abril, 22.00 h.)

NNOOIIRRAAXX  PPRROODDUUCCTTIIOONNSS

Sgt. Pepper’s Club Café
(Viernes, 3 de abril, 22.30 h.)

TTHHEE  PPIINNKK  TTOONNEESS

Sala Old School
(Sábado, 4 de abril, 22.00 h.)

TTHHEE  SSEEAASSOONNGGSS  ++  CCUUTTEE

Sgt. Pepper’s Club Café
(Sábado, 4 de abril, 22.30 h.)

TEATRO

EELL  AALLMMAA  EESSTTÁÁ  EENN  LLAA  SSAANNGGRREE

Centro Cívico de La Alhóngida
(Sábado, 4 de abril, 19.00 h.)

Snack-MúsicaSnack-Música
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servicios profesionales

ALQUILER DE
MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

• EXTAMPACIÓN
C/ Jardines, 16
Teléfono: 916962380

• GRÁFICAS MENA
C/ Hospitalet de Llobregat, 27
Teléfono: 916960819

• XIANA COLOR GRÁFICO SL
C/ Depósitos, 24
Teléfono: 916966547

ASESORÍAS
GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)
Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• IBAMAR
C/ Garcilaso, 67
Teléfono: 667607769

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
REFORMAS

• ARRIBAS
C/ Doctor Barraquer, 15
Teléfonos: 699522584 y 619148600

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CRISTALERÍA

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• DECORACIONES MODEAR
Avda. Juan de la Cierva, 28
Teléfono: 916011305

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESCAYOLA-PLADUR

ESTÉTICA

• BIOBELL
C/ Álvaro de Bazán, 10 Bis
Teléfono: 916822989

• DEPILINE CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS
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servicios profesionales

• FERREIRO
Av. de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

• A&D SAT
C/ VAldemoro, 10
Teléfono: 916958262

• DIGITAL WORLD
C/ Alicante, 6
Teléfono: 912884963

• KLF
C/ Violeta Parra, 5 (Local)
Teléfono: 916833163

LIMPIADORES
DE MADERA

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS
PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Paseo de la Estación s/n
(Esquina C/ Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTOR CARLOS UCEDA
Teléfonos: 916969531 y 622538921

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS
MADERAS

• FRENICH SA
C/ Ricardo de la Vega, 10
Teléfono: 916952371

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS DEL
AUTOMÓVIL

REPARACIÓN
DE CALZADO

• ÁLVAREZ
C/ Castilla, 3
Teléfono: 916838057

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

• PRIETO BUSTAMANTE
C/ Pizarro, 34
(Esq. Paseo de la Estación)
Teléfono: 916840206

REPARACIÓN
DEL AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(Chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

SEGURIDAD-ALARMAS

• SEJESCAR
C/ Jacinto Benavente, 19
Teléfono: 916961166

SUELOS-PAVIMENTOS

TAPICERÍA

• ALBA MANSILLA, Mª S
C/ Madrid, 96
Teléfono: 916018073

• EL SASTRE DEL AUTOMÓVIL
C/ Paloma, 9
Teléfono: 916811978

• HIJOS DE CAÑAVERAS, S.L.
C/ Andalucía, 13
Teléfono: 916651600

• TAPICERÍA JOVIMAR, S.L.
C/ Leoncio Rojas, 14
Teléfono: 916819145

• TAPICERÍAS GALES
C/ Hospital de San José, 61
Teléfono: 916833073

TELEFONÍA

TELEVISIÓN
AUDIO Y VIDEO

• JOSBEL SL
C/ Ramón y Cajal, 16
Teléfono: 916831370
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SEÑORA ESPAÑOLA, busca
trabajo para limpieza de oficinas,
casas, empresas, por horas de
lunes a viernes en horario de
mañana y tarde, zona sur de la
Comunidad de Madrid. Teléfono:
653902525.

SEÑORA ESPAÑOLA se ofrece
para cuidar niños, plancha, lim-
pieza en Getafe o zona sur de la
Comunidad de Madrid. Con refe-
rencias. Teléfono: 916836345.

SEÑORA, muy responsable
busca trabajo de lunes a viernes
en horario de 8 a 11 horas. Zona
Getafe. Teléfono: 660131888.

SEÑORA RESPONSABLE con
referencias, se ofrece para traba-
jar como interna, externa o por
horas, en cuidado de niños, per-
sonas mayores, limpieza o plan-
cha. Teléfono: 691148768.

SEÑORA, se ofrece para cuida-
do de personas mayores, de
lunes a viernes, en horario de
mañana. Zona sur de la comuni-
dad de Madrid. Teléfono de con-
tacto: 626442604.

SEÑORA, se ofrece para trabajar
en casa por horas, en horario de
mañana,en Getafe o zona sur de la
Comunidad de Madrid. Teléfonos:
916017261 y 600374046.

PISOS

VENTA EN GETAFE

ALHONDIGA, vendo piso de 2
dormitorios, totalmente reforma-
do. 140.000 euros. Teléfono de
contacto: 916812688.

ALHONDIGA, vendo piso de 50
m2 recién reformado, todo nuevo
a estrenar (antes local), acceso
directo a la calle, cocina y baño
amueblado (también a estrenar)
y dos dormitorios. Precio:
162.000 euros. Teléfonos de con-
tacto: 916811978 y 639687377.

AVENIDA LOS ÁNGELES,
vendo piso de 70 m2, 4 planta, 3
dormitorios, perfecto estado, aire
acondicionado, calefacción de
gas natural, cocina y salón amue-
blados y parqué. Precio 145.000
euros. Teléfono: 657407543.

CATEDRAL, piso seminuevo en
muy buen estado, 2 habitacio-
nes, 1 plaza de garaje, patio pri-
vado de 85 m2, 2 trasteros. Mejor
ver. Precio: 250.000 euros.
Teléfono: 639328440.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LOMINCHAR (TOLEDO), se
vende chalé pareado de 170 m2 +
370 m2 de parcela, con terraza
cubierta de 20 m2, 5 dormitorios,
2 baños, 2 plantas, 2 plazas de
garaje incluidas en el precio, jar-
dín, riego automático, barbacoa y
piscina. Precio: 180.000 euros.
Personas interesadas ponerse
en contacto en los siguientes
números de teléfono: 916965404
y 618471530. Preguntar por Tina
o Marta.

LOS ALCAZARES (MURCIA),
vendo bungalow de 2 dormito-
rios, 1 baño, cocina, porche,
terraza, solarium, aire acondicio-
nado, a 500 metros de la playa,
buena situación. Precio: 144.000
euros (negociables). Teléfono de
contacto: 608937284.

TORREVIEJA (ALICANTE),
vendo apartamento de 2 dormito-
rios, amueblado y equipado, con
piscina comunitaria. Teléfono de
contacto: 635560460. Preguntar
por Lorena.

ALQUILER EN GETAFE

ALHÓNDIGA, alquilo piso de 2
dormitorios, reformado y amue-
blado. Precio: 730 euros/mes
(incluida comunidad). Teléfono
de contacto: 916812688.

ALHÓNDIGA, alquilo piso de 75
m2, 2ª planta sin ascensor, 3 dor-
mitorios, exterior, terraza, total-
mente amueblado, reformado
hace tres años, cerca de Renfe,
Metrosur y Hospital. Precio: 720
euros/mes (incluida comunidad)
(1 mes de fianza). Teléfono:
649502756.

ALHÓNDIGA, apartamento de 1
dormitorio, salón, cocina, baño,
amueblado, al lado de Getafe
Centro en edificio nuevo con
opción a garaje. Precio 600
euros/mes (imprescindible nómi-
na y papeles). Teléfono de con-
tacto: 638570857.

AVENIDA ESPAÑA, piso en
alquiler de 3 dormitorios. Se pre-
cisa nómina. Preferiblemente
una pareja. Precio a convenir.
Personas interesadas llamar al
siguiente teléfono: 916959633.

CALLE ÁGUILA, 65 m2, 3 dormi-
torios, amueblado, ascensor, 2
terrazas. Precio: 675 euros/mes
(sin comisión de agencia).
www.asetra.net. Teléfono de
contacto: 913699495.

CALLE ELVIRA LINDO, 50 m2,
calefacción, aire acondiciona-
do, ascensor, portero, urbaniza-
ción con piscina, garaje, traste-
ro amueblado. 750 euros/mes
(sin comisión de agencia).
www.asetra.net. Teléfono de
contacto: 913699495.

CALLE HORTENSIA, 60 m2, 3
dormitorios, amueblado, cale-
facción, Zona Las Margaritas.
595 euros/mes (sin comisión de
agencia). www.asetra.net.
Teléfono: 913699495.

CALLE LAGUNA JOAZTEL, 100
m2,3 dormitorios,ascensor,amue-
blado, 2 WC, terraza, calefacción,
seminuevo.Precio:650 euros/mes
(sin comisión de agencia).
www.asetra.net.Teléfono de con-
tacto:913699495.

GETAFE CENTRO, alquilo piso de
80 m2 con acceso directo a la calle,
(anteriormente local comercial),
nuevo a estrenar, 3 habitaciones,
calefacción, cabina hidromasaje.
750 euros/mes (imprescindible
nómina). Teléfono: 649604169.

GETAFE CENTRO. C/ Madrid
(peatonal), alquilo piso de 90 m2, 3
dormitorios, salón independiente,
cocina y baño, totalmente amue-
blado, calefacción de gas natural,
aire acondicionado y exterior. 850
euros/mes (incluida comunidad).
Imprescindible nómina, aval y
papeles.Teléfono: 916960503.

GETAFE CENTRO, cerca de la
universidad. Se alquila piso amue-
blado, reformado, 4º sin ascensor,
3 dormitorios,exterior,calefacción,
gas natural y aire acondicionado.
700 euros/mes. (Tambien por habi-
taciones). Teléfono: 630681181.

GETAFE CENTRO, junto a
General Palacio, alquilo piso de
70 m2, 3 habitaciones, cocina,
baño, calefacción central y
ascensor. Precio 775 euros/mes
(incluida comunidad y calefac-
ción). Teléfono: 636088548.

GETAFE CENTRO, piso de 3 dor-
mitorios, salón-comedor, cocina y
cuarto de baño, ascensor, amue-
blado, al lado del metro de Juan
de la Cierva. 650 euros/mes
(imprescindible nómina y pape-
les). Teléfono: 638570857.

JUAN DE LA CIERVA, piso de 3
dormitorios, salón, cocina y baño,
totalmente amueblado, calefac-
ción de gas natural, cerca de
Metrosur y cercanías de El Casar
y Juan de la Cierva. Precio. 700
euros/mes. Teléfono: 646931618.

SAN ISIDRO, alquilo piso gran-
de. 4 habitaciones, terraza, total-
mente amueblado. Precio: 700
euros/mes. Teléfono: 609503321.

SECTOR III, alquilo estudio pre-
cioso a estrenar,habitación,cocina
y baño, totalmente amueblado,
zona muy tranquila con fácil apar-
camiento, Metrosur, Renfe y Bus,
bien comunicado. Se alquila exclu-
sivamente a una sola persona.650
euros/mes.Teléfono: 651122729.

SECTOR III, se alquila estudio,
nuevo a estrenar, completamente
amueblado y equipado.Precio:450
euro/mes.Teléfono: 680258180.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

BENIDORM, apartamento en 1ª
línea de playa, 1 dormitorio, equi-
pado, bonitas vistas, piscina y
parking. Meses de abril, julio y
agosto. Teléfono: 619921850.

TRABAJO

OFERTAS

CAMARERA, para cafetería en
Getafe Norte.Teléfono: 669874912.

DISTRIBUIDORES, a tiempo
parcial o completo, personas
serias y trabajadoras, no necesa-
ria experiencia. Incorporación
inmediata. Teléfono: 687269781.

VENDEDORAS, distribuidor
de artículos para hostelería
selecciona vendedoras media
jornada o jornada completa.
Preferiblemente con expe-
riencia en venta. Teléfono de
contacto: 916011872.

DEMANDAS

ABOGADA ejerciente con 14
años de experiencia en derecho
civil, familia y de empresas. Se
ofrece para trabajar en despa-
chos, asesorías y empresas.
Teléfono: 619924319.

CAMARERA, chica de 20 años
con experiencia busca trabajo en
Getafe.Teléfono: 697171513.

CARPINTERO-EBANISTA, ofi-
cial de 1ª, español, con varios
años de experiencia, especialista
en banco de trabajo, manejo de
diversas máquinas y montador de
muebles, busca trabajo en zona
sur. Trabajador puntual y respon-
sable con coche. Urge. Teléfonos:
639100207 y 916996863.

ELECTRICISTA ECONÓMICO,
todo tipo de instalaciones en
general y reparaciones de averí-
as. Calefacción por calor azul y
boletines. Presupuesto gratuito.
Teléfono: 691885229.

MOZO DE ALMACÉN, con
carné de carretillero y permiso
de conducir B, busca trabajo
urgentemente en la zona sur de
Madrid. Disponibilidad inmedia-
ta. Teléfono: 67136340.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

PRIMARIA Y ESO, imparte cla-
ses particulares licenciada. Todas
las asignaturas. Precio: 15
euros/hora. Teléfono: 630681181.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

ASISTENTA, se ofrece por horas
o externa. Teléfonos: 912958046
y 620178659.

SEÑORA BOLIVIANA busca
trabajo como interna con perso-
nas mayores, niños y tareas del
hogar. Teléfono: 691348768.

SEÑORA BOLIVIANA busca
trabajo con personas mayores,
niños, labores domésticas, como
externa o por horas. Buenas refe-
rencias. Residente en Getafe.
Teléfono: 659023021.

SEÑORA de 50 años se ofrece
para trabajos de limpieza, coci-
nar y plancha. Zona de Getafe.
Teléfono: 619511679.

SEÑORA ESPAÑOLA, busca
trabajo para limpieza de oficinas,
casas, empresas, por horas de
lunes a viernes en horario de
mañana y tarde. En toda la zona
sur de la Comunidad de Madrid.
Teléfono: 628758858.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

ALQUILER EN GETAFE

ALHÓNDIGA, alquilo trastero de
4 metrosde ancho y 3,20 metros
de altura. Precio: 70 euros/mes.
Teléfono: 664824743.

POLÍGONO DE LOS ÁNGELES,
C/ Herreros, se alquila nave
industrial de 500 m2 más oficinas.
2.500 euros/mes. Teléfonos:
916813017 y 615228103.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBON,
al lado de la plaza de toros. Se
alquila plaza de garaje. Precio: 50
euros/mes.Teléfono: 916835833.

EL BERCIAL (avenida del Parque).
Plaza de garaje en alquiler.
Económica.Teléfono: 630163253.

GETAFE CENTRO (C/ San José
de Calasanz junto a c/ Ramón y
Cajal). 85 euros/mes. 657256955.

KELVINÁTOR (C/ Torroja). Plaza
de garaje de fácil acceso. 60
euros/mes.Teléfono: 626448389.

LAS MARGARITAS (C/ Artillería),
alquilo plaza de garaje en 1ª planta.
55 euros/mes. Teléfonos de con-
tacto: 916835912 y 618968413.

LAS MARGARITAS (C/ Artillería),
alquilo plaza de garaje frente a la
residencia de estudiantes. 60
euros/mes. Teléfono: 916967583
(Llamar tardes).

PLAZA DE LISBOA, (junto al
cuartel de la Guardia Civil) alquiler
de garaje. Teléfono: 918946440.

RECINTO FERIAL, se alquila
plaza de garaje amplia (válida para
furgoneta). 70 euros. Teléfono:
916955863 y 617548874.

SÁNCHEZ MORATE (plaza del
Ambulatorio de Sánchez Morate),
se alquila plaza de garaje amplia.
Precio a convenir. Teléfonos:
916955863 y 617548874.

SAN ISIDRO (zona Base Aérea),
plaza de garaje en alquiler.
Teléfono: 916016894. Preguntar
por María del Prado.

VENTA EN GETAFE

JUAN DE LA CIERVA, C/
Cataluña (detrás de Eroski), vendo
plaza de garaje. Precio: 22.000
euros. Teléfono: 606961347.

KELVINÁTOR, cerca de Renfe,
plaza de garaje en venta. Precio:
20.000 euros (negociables).
Teléfono: 608937284.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LEGANÉS, (avda. de la Mancha),
vendo plaza de garaje en la zona
de avda. de la Mancha (Leganés).
Económica. Teléfono: 699021411.

MOTOR
VENTA DE
VEHÍCULOS

BMW 520 I (año 1995) en venta,
verde oscuro, siempre en garaje,
un sólo dueño. Buen estado.
2.000 euros. Teléfono de contac-
to: 699347110.

OPEL CORSA, año 92, motor
1.200, gasolina, ITV recién pasa-
da. Precio: 1.000 euros. Teléfono:
667915318.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

VENTA

95 ABANICOS TELA, para
decorar sin estrenar. Precio a
convenir. Teléfono: 916836345.

ARTÍCULOS VARIOS, bolso de
viaje nuevo cuadros Burberry,
bisutería, cosméticos, relojes de
señora, articulos de plata, mone-
deros, jarrones y juguetes. Desde
0,50 euros. Teléfono: 635764689.

COLCHÓN ANTIESCARAS, sin
estrenar con todos los acceso-
rios. Precio: 100 euros. Teléfono:
916836345.

DORMITORIO DE MATRIMO-
NIO clásico compuesto por
cama, dos mesillas y cómoda, en
buenas condiciones. Precio: 400
euros. Teléfono: 916834603.

ENTRADA DE BRONCE, con
piedra de mármol y espejo hacien-
do juego, en perfecto estado.
Teléfono: 678228045.

MECEDORA DE MADERA,
color crema, 2 máquinas de
coser y ropa de señora nueva.
Teléfono: 916847130.

MONITOR DE ORDENADOR,
pantalla plana 17” PacK Kard-
bell, casi nuevo. Precio: 90 euros.
Teléfono 626823326.

ROPA DE SEÑORA, tallas 48 y
50. Faldas, vestidos, camisas,
ropa de fiesta, etc... Todo nuevo.
Teléfono: 916847130.

VESTIDO DE MADRINA de
tres piezas en tallas 48 a 50,
impecable. 200 euros (valor real:
800 euros). Teléfono: 916812688.

VESTIDO DE NOVIA, nuevo y
en buen estado. 400 euros cada
uno. Teléfono: 912285147.

VESTIDOS DE COMUNIÓN,
vendo dos en buen estado, una
puesta. Precio: 225 euros cada
uno. Teléfono: 912285147.

VARIOS
CANTANTE-VOCALISTA, se
precisa para banda de rock, blues,
rock & roll, heavy metal, etc. (20
años de experiencia nos avalan).
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 695090500.

PLAZA DE COOPERATIVA ALTA-
MIRA, para vivienda de V.P.L., en
Getafe en el barrio del Cerro
Buenavista. Personas interesadas
ponerse en contacto en el siguien-
te teléfono: 666854989.

BENIDORM, playa de Levante,
apartamento equipado para 4 o 5
personas, con piscina y aparca-
miento.Teléfono: 660040979.

LEGANÉS (VALDEPELAYOS),
piso de 4 dormitorios, 2 WC, patio
interior,ascensor,piscina y pista de
tenis.Amueblado. Preferiblemente
estudiantes. Precio a convenir.
Teléfono: 916814954.

LOS ALCÁZARES (MURCIA),
alquilo bungalow de 2 dormito-
rios, 1 baño, cocina, porche, terra-
za, solarium, aire acondicionado,
a 500 metros de la playa, buena
situación. Teléfono: 608937284.

LOS ALCÁZARES (MURCIA),
adosado de 2 dormitorios, cocina
y baño, completamente equipa-
do, bomba de calor/frío, porche,
terraza, cerca de la playa, cerca
de médicos,supermercado y tien-
das. Por quincenas o meses
durante todo el año. Económico.
Teléfono: 699021411.

SAN LORENZO DEL ESCO-
RIAL, piso en alquiler cerca del
monasterio. Planta baja de 2 dor-
mitorios, salón, cocina, baño,
amueblado y equipado con elec-
trodomésticos. Muy luminoso y
zona tranquila. Precio: 500
euros/mes Teléfono: 606706967.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

GETAFE CENTRO, alquilo habita-
ción. 215 euros/mes (más comu-
nidad). Teléfono: 689180739.

GETAFE UNIVERSIDAD, habi-
tación individual para chica,
totalmente equipada con mesa
de estudio y exterior, en piso
totalmente equipado con mobi-
liario, electrodomésticos e inter-
net. Precio a convenir. Teléfono:
606851207.

KELVINÁTOR, habitación para
chicas en piso compartido, con
todas las comodidades a 5 minu-
tos del centro y Universidad.
Teléfono: 626448389.

SECTOR III, alquilo dos habitacio-
nes (una doble y otra sencilla
abuhardillada). Zona con buen
aparcamiento. Precios: 400
euros/mes (habitación doble) y
240 euros/mes (habitación senci-
lla). Precios con gastos incluidos.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 636663684.

PARCELAS
Y FINCAS
RÚSTICAS

OFERTAS FUERA
DE GETAFE

NUMANCIA DE LA SAGRA,
parcela de 652 metros, 45 metros
de fachada y 14,5 de fondo, total-
mente urbanizable. Trato directo
con el propietario. Personas inte-
resadas ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
678228045.

QUINTANAR DE LA ORDEN, se
vende olivar en plena producción,
terreno rústico de 10.000 m2, con
casita de campo de nueva cons-
trucción y vallada. 50.000 euros.
Personas interesadas ponerse en
contacto en el siguiente número
de teléfono: 667915318.
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anuncios por palabras

SE NECESITA
AUXILIAR

ADMINISTRATIVA

LUNES A JUEVES
16,30 h. a 19,30 h.

91 695 58 59

NISSAN NOTE
Color azul

6.000 km

8.000 EE

664477776611772288

Se vende

BMW 520 I
azul marino

Año 2004
75.000 km

22.000 EE

664477776611772288

Se vende

VOLVO 460
2.0 i (Gasolina)
Muy cuidado

128.000 km
1.200 EE

991166995566227744
662200222288881188

Se vende
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